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ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

 ► Дорожников всегда отличают преданность своему делу, высокая организованность и ответственность за порученную работу. 
Их профессиональный праздник традиционно отмечают в третье воскресенье октября (в этом году - 17 октября). За последние годы 
в Белгороде введены в эксплуатацию десятки километров новых дорог, современные дорожные развязки и путепроводы, благоустроены 
тротуары и подъезды во дворы горожан. 
Труд дорожников лишён романтики, результат их работы у всех на виду. Современная техника облегчает его, но он не становится 
от этого более простым. Мы свидетели того, как днём и ночью, в жару и холод, в дождь и  снег работники дорожного хозяйства стараются 
сделать всё, чтобы передвижение по транспортным артериям во всех уголках нашего города было максимально комфортным, удобным 
и безопасным. Ведь от их усилий во многом зависит не только настроение белгородцев и гостей областного центра, но и наши жизни - 
водителей, пассажиров и пешеходов. 
Накануне дня работников дорожного хозяйства «Наш Белгород» рассказывает о развитии дорожной отрасли в нашем городе, работниках 
управления «Белгороблагоустройство», об университете, где можно получить профессию дорожника. 
Публикации по теме номера читайте на страницах 8 - 9. 

Нелёгкий  
мужественный труд

УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ -  
РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ ДОРОЖНОЙ ОТРАСЛИ!

Поздравляю вас с профессиональным праздником - Днём работников дорожного хозяйства.
Состояние дорог является одним из основных показателей благополучия города и региона. 

Благодаря кропотливому труду работников дорожной отрасли строятся новые автомагистрали 
и инженерные сооружения, ремонтируются улицы и межквартальные проезды. При этом 
не только увеличиваются объёмы, но также повышается качество выполняемых работ. 

Ваша сложная и ответственная деятельность направлена на благо всех участников дорожного 
движения, служит залогом их безопасности и комфорта. 

Выражаю слова признательности ветеранам отрасли, которые щедро передают  
свои знания и опыт молодым специалистам. 

От всей души желаю всем работникам дорожного хозяйства крепкого здоровья  
и неиссякаемых сил, семейного благополучия и финансовой стабильности,  

успехов в делах и хорошего настроения! 

В.А. ЧАПЛЫГИН, 
генеральный директор компании «Строительство и ремонт дорог» 

Реклама
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Кадровые перестановки в мэрии
 ► В штатное расписание городской администрации 

на очередной сессии горсовета была введена должность 
заместителя мэра по строительству.

На эту должность назначен Олег Мед-
ведев. При этом на должность первого 
заместителя главы городской админи-
страции переведён Антон Иванов, кото-
рый будет до первого декабря временно 
исполняющим обязанности мэра Бел-
города. На этот день назначен конкурс 
на замещение должности главы город-
ской администрации. Напомним, что ра-
нее Антон Иванов работал в должности 
руководителя аппарата администрации. 
Сейчас обязанности руководителя  ап-
парата администрации будет исполнять 
Валерий Кизилов. 

ФОТО BELADM.RU

 ► Генеральным директором «Единой транспортной 
компании»,  которая занимается пассажирскими 
перевозками общественным транспортом в Белгородской 
агломерации,  назначен Алексей Попов.

Ранее Алексей Владимирович воз-
главлял «Сургутское производственное 
пассажирское объединение» (компанию 
«СПОПАТ»).  Алексей Попов - уроженец 
Братска. По информации СМИ, он имеет 
опыт тестирования  электробуса, который 
вскоре должен появиться на улицах Бел-
города.

Напомним, что до этого должность 
генерального директора «Единой транс-
портной компании» занимал Алексей Ка-
лугин. 

ФОТО UGRA-TV.RU

В «ЕТК» новый руководитель

Со знанием дела
 ► Подведены итоги муниципального конкурса «Лучшее малое 

предприятие года», проводившегося в четырёх номинациях. 

Лидером в производственной сфере признана компания «ПК Юго-Запад-Хим-
пром», а в инновационной деятельности - предприятие «ЭнергияПлюс». Победите-
лем в сфере услуг назван индивидуальный предприниматель Владимир Прудников. 
Лучшим частным дошкольным образовательным учреждением Белгорода стал дет-
ский сад «Радуга». Всем победителям будет вручена премия в размере 25 тыс. 
рублей.

Конкурсная комиссия при подведении итогов учитывала социально-экономиче-
ские показатели, наличие социальных гарантий у сотрудников, объём инвестиций 
в развитие предприятия, а также участие в городских фестивалях и ярмарках. 

Отметим, что конкурс проводится с целью содействия развитию предпринима-
тельства и для создания благоприятной деловой среды в областном центре.

Пора готовиться к новогодним праздникам
 ► На сайте госзакупок мэрия разместила тендеры 

на поставку и монтаж новогодних аттракционов 
и иллюминаций. 

На Соборной площади планируется разместить 32-метровую искусственную ёлку, 
которая должна реалистично выглядеть и соответствовать самым высоким эстетиче-
ским требованиям. В её хвою будет вплетена светодиодная гирлянда, а ветви укра-
шены золотыми шарами различных диаметров. На центральной площади Белгорода 
намечено установить трёхмерную конструкцию со светящейся надписью «С Новым 
годом!», а также зимнюю горку для развлечения горожан разных возрастов. Здесь же 
будут объёмные снежинки, а также композиции в виде сказочных ворот, русской трой-
ки, летучего корабля, лебедей и т.д. 

Опоры освещения вдоль Гражданского проспекта украсят лентами в виде конуса, 
а по ул. Белгородского полка - в виде пушек. У входа в Белгородскую филармонию в 
преддверии новогодних праздников появится композиция из светящихся музыкальных 
инструментов. В парке Победы планируется смонтировать  65-метровый светомузы-
кальный тоннель. На «Мосту любви» возле НИУ «БелГУ» установят световое панно. 
Кроме того, все мосты и путепроводы областного центра украсят красочными свето-
выми подвесами. 

На приобретение новогодних аттракционов и иллюминаций, которые должны быть 
поставлены до 30 ноября, из бюджета выделяется около 218 млн рублей.

ФОТО С САЙТА ГОСЗАКУПКИ

Безопасно и метко
 ► Проект «Стрелковый спорт - патриотизм, 

обороноспособность, увлечение и профессия» реализуется 
в  Белгороде региональным отделением Общества охотников 
и рыболовов при поддержке городской администрации 
и Фонда президентских грантов.

Его цель - популяризация среди горожан стрелковых видов спорта, а также соз-
дание в областном центре комфортных условий для тренировок в стометровом 
тире. Проект в первую очередь направлен на подростков-допризывников и членов 
военно-патриотических объединений, курсантов учебных заведений МВД, сотруд-
ников частных охранных предприятий, а также охотников. 

Общественная организация создаёт на северо-восточной окраине областного 
центра, в полукилометре от пересечения  ул. Корочанской с трассой Белгород - Во-
ронеж, тир для занятий пулевой стрельбой. В его строительство уже инвестировано  
более восьмидесяти миллионов рублей.  Тир оснащён пандусом, который позволя-
ет людям с ограниченными физическими возможностями проехать на инвалидной 
коляске в стрелковую галерею. Отметим, что инициаторами проекта достигнута до-
говоренность с региональным отделением общественной организации родителей 
детей-инвалидов о проведении с ребятами специализированных занятий по стрель-
бе. О готовности  к проведению таких уроков заявила паралимпийская чемпионка по 
пулевой стрельбе белгородка Татьяна Рябченко.

Авторы проекта в ближайшее время намерены начать в тире регулярные индиви-
дуальные занятия и коллективные тренировки, проводить показательные выступле-
ния перед  курсантами учебных заведений МВД и допризывниками.

ФОТО SPORT.GOV.RU

Масштабный капремонт 
в сфере образования 

 ► Здания многих детсадов и школ областного центра 
нуждаются в срочном капитальном ремонте.

Об этом заявил губернатор Вячеслав Гладков на оперативном совещании регио-
нального  правительства.  По его мнению, школы областного центра в техническом 
плане являются самыми отстающими  в регионе. 

- На следующий год запланирован огромный объём работ. В первую очередь это 
касается образования и Белгорода, - подчеркнул глава региона. 

В проект бюджета заложены средства на проведение с первого мая по первое сен-
тября следующего года капремонта зданий 12 школ и 10 детских садов города. В 2023 
и 2024 годах предстоит привести в порядок ещё сорок дошкольных и общеобразова-
тельных учреждений областного центра. 



3№ 40 (1931) 
15 октября 2021 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru Персона

Подробнее о городских событиях читайте и смотрите в сюжетах на сайте belnovosti.ru

 ► Реконструкция Щорса, 
озеленение города, 
открытие культурного 
центра «Октябрь» и ещё 
много другого, что успел 
изменить в городе 
Юрий Галдун.

С чего начинался путь?
Юрий Галдун занял пост главы 

 администрации Белгорода 26 марта 
2019 года после заседания девятой сес-
сии Белгородского городского Совета. 
Ранее он работал в должности первого 
заместителя главы администрации.

Родился экс-мэр Белгорода 19 мая 
1962 года в Павлодаре, потом переехал 
в Целиноград, где окончил среднюю 
школу № 1 и в 1980 году поступил в Це-
линоградский инженерно-строительный 
институт на специальность «Промыш-
ленное и гражданское строительство».

Трудовая деятельность Галдуна на-
чалась с должности слесаря в «Целин-
энергоремонте». С 1994 по 1997 год 
работал заместителем директора ТЭЦ 
в Акмоле, а с 1997 по 1999 год был на-
чальником департамента АООТ «Акмо-
линская распределительная электросе-
тевая компания» в Астане.

В Белгород Юрий Владимирович пе-
реехал в 1999 году вместе с семьёй и до 
2004 года занимал должность директора 
ОАО «Теплоэнергетическая компания». 
В 2012 году он возглавил департамент 
строительства и архитектуры, а потом 
был назначен заместителем главы ад-
министрации. С 2015 по 2019 года руко-
водил департаментом ЖКХ области.

С какими идеями и планами 
по изменению города 
Галдун шёл на пост мэра?

Ещё в 2019 году в беседе с корре-
спондентом газеты «Наш Белгород» он 
поделился дальнейшими планами. 

«Я бы реорганизовал структуру город-
ской власти, упразднив Восточный и За-
падный округа, и ввёл такое понятие, 
как управы в границах избирательных 
округов. 27 управ должно быть в городе. 
В каждой - от трёх до пяти человек, боль-
ше не надо. Они будут работать вместе 
с депутатом округа, с ТОСами, советом 
территории. С утра - обход, выявление 
проблем. Нарушаются правила благо-
устройства - на контроль. Нужен ремонт 
дороги - поставить задачу. Управа будет 
знать всё, что происходит на террито-
рии округа. Все проблемы консолидиру-
ются у одного зама главы - по развитию 
территорий и ЖКХ, который принимает 
все жалобы за день, условно, к 11 ча-
сам у него уже будет полная выкладка. 
К вечеру все вопросы должны быть ре-
шены или найден путь решения. Опера-
тивность и эффективность - вот смысл 
этой реструктуризации. Округа здесь 
не работали, потому что дублировали 
функции администрации. Всё это ещё 
надо обговорить с общественностью, 
правительством области, губернатором. 
Возможна актуализация, корректировка. 
Но я убеждён, такой подход во многом 
ускорит решение проблем города», - по-
делился Юрий Галдун своими идеями по 
улучшению города.

Уже тогда будущий мэр хотел сде-
лать общественный транспорт удобным 
для всех категорий жителей города, без-
опасным и недорогим.

Присяга под музыку 
из «Звёздных войн»

Самое первое, чем запомнился Юрий 
Галдун, была его присяга: именно тогда 
новый мэр вышел под музыку из фильма 
«Звёздные войны». 

Руководитель управления культуры 
отметила, что такое музыкальное сопро-

вождение было выбрано специально, 
однако в мэрии города это опроверг-
ли: по их словам, музыку из «Звёздных 
войн» включили из-за ошибки звукоопе-
ратора. Планировалось, что прозвучит 
фрагмент «Церемониального марша» 
Давида Тухманова.

Медиаоткрытость 
Юрий Галдун, став мэром, первым из 

чиновников начал активно вести свои 
социальные сети: там он часто выражал 
благодарность своим коллегам и просил 
жителей города с вопросами обращать-
ся сразу к нему в личные сообщения. 

«Каждому обращению будет уделе-
но внимание, найдено решение. Для 
оперативности прошу по возможности 
оставлять свои контактные телефоны. 
Попробуем вместе сделать город ещё 
лучше», - отмечал у себя на странице 
«ВКонтакте» мэр.

Именно после Юрия Владимировича 
многие белгородские чиновники начали 
активно вести свои социальные сети. Но 
обогнать мэра по активности в соцсетях 
ни у кого не получилось: весной этого 
года Галдун набрал 201 балл и занял 
лидирующую позицию в одноимённом 
рейтинге 2020 года.

В Telegram даже создали стикеры, 
посвящённые новому мэру, с названи-
ем «Да пребудет с нами сила». Кстати, 
Юрий Галдун первым из глав админи-
страции Белгорода начал проводить 
прямые эфиры.

Реновация Щорса
Пожалуй, самым обсуждаемым реше-

нием мэра за всё время его правления 
стала реконструкция Щорса: кто-то бла-

годарит Галдуна за быстрое передвиже-
ние на автобусах, а кого-то не устраива-
ет большое количество светофоров.

После первых негативных отзывов 
Юрий Галдун рассказал, что результат 
реконструкции ему как автомобилисту 
не нравится, но необходимо думать о 
будущем. Он также отмечал, что спор-
ных моментов в реконструкции  много, и 
их все нужно будет исправить.

«У меня, у человека, который под-
держивал эту идею и поддерживает ещё 
её сегодня, эта поездка вызвала такое 
чувство негодования, что я готов был 
выйти из машины и пинками всех начать 
разгонять и светофоры все эти начать 
ломать. Иной раз вообще непонятно: 
горит зелёный, через пять метров опять 
почему-то красный. Здесь 60 секунд, там 
24. Я там так психовал, что сложно пере-
дать», - поделился на встрече с горожа-
нами Юрий Галдун.

Проекты Центрального 
парка и появление 
культурного центра 
«Октябрь»

Экс-мэр Белгорода много раз гово-
рил, что видит Центральный парк удоб-
ным для пожилых людей и мам с коля-
сками. Были разработаны проекты по 
реконструкции парка, но жителям не 
нравилось то, что предлагают. Бывший 
арендатор парка Александр Каракулов 
много раз судился за право оставить 
парк за собой, но ничего не вышло.

«Существует арендатор, который не 
справился со своими обязательствами 
в части платежей, ушёл в банкротство, 
теперь не хочет уезжать и всяческими 
судебными исками затягивает процесс 

демонтажа своего оборудования. Соот-
ветственно, парк стоит, мы вынуждены 
ждать решения судебных инстанций. 
Кроме того, мы два или три раза объ-
являли конкурс, разрабатывали проект, 
обсуждали его с жителями. Но всё не то, 
мы боимся ошибиться. Так хочется уга-
дать и сделать на этом несчастном ку-
сочке такой парк, чтобы он остался вот 
здесь у горожан (указывает на область 
сердца - прим. ред.)», - рассказывал 
Юрий Галдун.

Проект парка, который понравился 
бы большинству жителей, до сих пор не 
согласовали. Но его благоустройство 
всё равно сдвинулось с места - из зда-
ния бывшего кинотеатра, построенного 
в 1957 году, сделали «Культурный центр 
«Октябрь». Теперь в арт-центре прово-
дят различные мероприятия, которые 
может посетить любой желающий белго-
родец. Кстати, парад корги в Белгороде, 
в котором участвовал и Юрий Владими-
рович, проходил как раз рядом с «Октя-
брём».

Озеленение города
С приходом Юрия Галдуна к власти 

Белгород стал зеленее: за три года вы-
садили более 10 тыс. деревьев и 30 тыс. 
кустарников. Ещё в 2020 году в рамках 
«Зелёной столицы» было запущено сра-
зу 37 проектов по озеленению.

«На видовых улицах Белгорода вы-
садим более 800 деревьев. В рамках 
благоустройства общественных про-
странств на 11 объектах высадим 500 
деревьев, 1 300 кустарников и 8 тыс. 
злаков. Благоустроим воинские памят-
ники с применением сирени и многолет-
них растений, создадим познавательный 
парк злаковых в районе спорткомплекса 
Светланы Хоркиной», – рассказывал в 
2020 году о планах Юрий Галдун.

По поручению мэра, на клумбах ря-
дом с однолетниками специалисты вы-
садили многолетние цветы и кустарни-
ки. Программа озеленения за всё время 
затронула Центральный парк и парк По-
беды, ряд скверов, большинство улиц 
города, спуск от гостиницы «Амакс» и 
многое другое. 

Екатерина СЕЧИНА,
Александра СКЛЯРОВА

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Чем белгородцам запомнился 
Юрий Галдун на посту мэра?

Изменения в Белгороде
● Появился наземный переход к реконструированному Центральному рынку;
● Возможность расплачиваться банковской картой в транспорте;
● Появление ливневой канализации;
● Строительство велодорожек для велосипедистов города;
● В центре города начали ходить ночные автобусы;
● Дополнительные остановочные комплексы;
● Разделение города на 27 управ, каждая из которых соответствует избиратель-

ному округу;
● Отказ от вентилируемых фасадов в Белгороде.
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 ► Немногим более двух 
лет совет территории 
№ 2 возглавляет депутат 
горсовета Михаил 
Чефранов. О том, как 
работает в округе депутат, 
каких успехов ему удалось 
добиться, он рассказал 
корреспонденту «НБ». 

-  Михаил  Эдуардович,  чем  ваш 
округ №  2 отличается от других? В 
чём  заключаются  его  основные осо-
бенности?

- Округ, надо отметить, сравнительно 
молодой. Первые дома здесь появились 
в 2001 году, а последние - в 2014-м. Пло-
щадь округа в сравнении с другими от-
носительно небольшая - 1,42 квадратных 
километра. Это связано с тем, что в основ-
ном здесь находятся многоквартирные жи-
лые дома. Их 48 из 66, расположенных тут. 
Проживают на территории округа 20 302 
человека, в том числе 7150 пенсионеров.

Несмотря на молодой возраст, округ 
имеет достаточно развитую, по моему 
мнению, инфраструктуру: городская по-
ликлиника № 8, несколько медицинских 
центров, два стоматологических кабине-
та, семь аптек. Для юных жителей рабо-
тают гимназия № 3, школа № 50, школа-
интернат № 23, детские сады и другие 
дошкольные учреждения. 

В округе 120 учреждений торговли, 
общественного питания и бытового об-
служивания.

-  Какие  места  на  территории 
округа,  на  ваш  взгляд,  относятся  к 
наиболее проблемным? Что удалось 
сделать за те два года, в течение ко-
торых вы руководите советом тер-
ритории?

- Основное, что бросалось в глаза, - 
отсутствие асфальта. В период застройки 
во дворах и в межквартальных проездах 
использовалось в основном бетонное по-
крытие. 

Со временем бетон рушился, и ещё в 
период предвыборной кампании основ-
ная часть наказов жителей была связана с 
необходимостью устранить дискомфорт, 
связанный с разрушенным бетонным по-
лотном. С этим вопросом были связаны 
шесть наказов избирателей, которые уда-
лось выполнить. Это ремонты межквар-
тальных проездов.

-  Расскажите  о  том,  какие  куль-
турно-массовые,  спортивные,  дет-

ские  мероприятия  проходят  на 
территории  округа?  Кто  в  них  уча-
ствует?

- Культурно-массовые мероприятия 
- самая приятная тема. У нас в округе 
замечательный актив пожилых граждан, 
мы всегда находимся с ними на связи, 
проводим встречи. 

В 2020 году отмечали День матери, 
праздник Масленицы, встречали Новый 
год, в праздничной обстановке чество-
вали женщин с 8 Марта, поздравляли 
наших ветеранов и тружеников тыла с 
праздником Великой Победы, а также 
юбиляров - членов актива пожилых лю-
дей. 

В мае уже нынешнего года в округе 
отмечали праздник Великой Победы. 
В праздничном концерте участвовали 
ученики 3-й гимназии и 5-й музыкальной 
школы. К сожалению, в нашем округе 
остался только один участник Великой 
Отечественной войны - Вера Андреев-
на Тимошенко. Мы поздравляли её со-
вместно с представителями «Молодой 
Гвардии» партии «Единая Россия» и 
главой управы № 2.

В июне этого года наш второй округ 
присоединился к проекту «Дворовый 
тренер». Во дворе домов 10, 12 на улице 
Будённого пять дней в неделю проводил 
занятия с детьми наш тренер - студент 
Павел Горан. Мы помогли приобрести 
инвентарь, и в течение лета здесь ца-
рила спортивная атмосфера и хорошее 
настроение.

-  Как сегодня строится ваша депу-
татская деятельность на террито-
рии округа?

- В рамках депутатской работы я прово-
жу приём граждан каждый третий четверг 
месяца по адресу: ул. Есенина, 38а. А еже-
квартально приём проходит в Обществен-
ной приёмной партии «Единая Россия».

Всего за период депутатской деятель-
ности - с октября 2019 по сентябрь 2021 
года - я рассмотрел 76 обращений жите-
лей как в рамках личного приёма, так и 
письменных обращений.

Среди основных вопросов, волнующих 
граждан, - благоустройство дворовых 
территорий и межквартальных проездов, 
работа управляющих и ресурсоснабжа-
ющих компаний, межевание земельных 
участков, тарифы и оплата жилищно-ком-
мунальных услуг, проблемы образова-
тельной деятельности.

В результате моих обращений, на-
правленных в различные организации, в 
частности, решён вопрос установки ис-
кусственной неровности на внутридворо-
вом проезде на ул. Есенина, 42, запущен 
маршрут № 31а к 8-й поликлинике, вы-
полнено обустройство остановок. Также 
выполнен ремонт лестницы, располо-
женной возле бювета «Хрусталь Бело-
горья» вдоль жилых домов № 44, 46 на 
ул. Есенина, устранено нарушенное бла-
гоустройство пешеходной дорожки между 
домом № 41 на бульваре Юности и МБОУ 
№50, восстановлена сетка-ограждение 
детской площадки на ул. Будённого, 10;

-  Кто  является  основными  ваши-
ми  помощниками?  Как  строится  ра-
бота совета территории? 

- Основные мои помощники - это, в 
первую очередь, члены совета террито-
рии округа, мы встречаемся с ними еже-
квартально, обсуждаем наболевшие, 
волнующие вопросы. 

В состав совета территории входят 
глава управы, работники обслуживающих 
организаций, жители территории (восемь 
председателей ТОСов), представители 
сферы образования, здравоохранения, 
органов внутренних дел, муниципальных 
учреждений. 

Отдельно хочу отметить председателя 
совета актива пожилых граждан Татьяну 
Борисовну Науменко, председателя со-
вета ветеранов Валентину Никифоровна 
Турчинову, члена Белгородского город-
ского отделения ВООВ «Боевое брат-
ство» Ивана Ивановича Клименко. 

Таким дружным коллективом мы соби-
раемся в стенах гимназии № 3 и разбира-
ем проблемы, которые появляются у жи-
телей, слушаем председателей  ТОСов.

-  А  как  вы  взаимодействуете  с 
управой?

- Взаимодействие налажено самым 
надёжным способом. Это личное обще-
ние. Проводим совещания в округе, 
встречаемся с жителями в рамках совета 
территорий, обсуждаем волнующие во-
просы. Совместно с ТОСами и управой 
№ 2 готовим документы и принимаем уча-
стие в конкурсах. Так, в 2020 году победу 
в конкурсе одержала наша спортивная 
площадка на улице Будённого, 6. Благо-
устройство территории за счёт средств 
бюджета уже выполнено.

-  Каковы  ваши  основные  планы, 
касающиеся  дальнейшей  работы  в 
округе?

- В планах на 2022 год - долгожданная 
реконструкция дворовой территорий по 
адресу: Есенина, 36, дальнейший ремонт 
межквартальных проездов. 

Летом этого года с активистами окру-
га мы принимали участие в конкурсе 
инициативных проектов, и в результате 
администрация города отобрала шесть 
проектов по нашему округу, которые бу-
дут реализованы. Среди них детские и 
спортивные площадки, благоустройство 
территорий. 

Ну а в целом планы простые - слушать 
людей, стараться им помогать.

Беседовал Юрий АНДРЕЕВ
ФОТО ИЗ АРХИВА СОВЕТА ТЕРРИТОРИИ № 2.

Главное - слушать людей  ■ Дела депутатские

 ► В среду состоялась 
внеочередная сессия 
Белгородского городского 
Совета. 

На ней депутаты рассмотрели четы-
ре вопроса, три из которых были свя-
заны с отставкой главы администрации 
 города.

Заявление Юрия Галдуна об уходе 
с должности по собственному желанию 
было удовлетворено депутатами. Таким 
образом, он официально сложил с себя 
полномочия мэра Белгорода. Новый 
руководитель исполнительной власти 
столицы региона будет определён по 
итогам проведения конкурса на замеще-
ние должности мэра. До этого обязанно-
сти главы возложены на первого заме-
стителя. 

Также депутаты утвердили дату про-
ведения конкурса. Он состоится перво-
го декабря. Определена и половина 
состава конкурсной комиссии, которой 
предстоит рассматривать документы 
кандидатов на пост мэра. В неё вошли 

депутат горсовета, председатель посто-
янной комиссии по бюджету, финансам 
и налоговой политике Александр Щег-
лов, главный врач областной инфекци-
онной клинической больницы, почётный 
гражданин Белгорода Александр Бара-
нов и гендиректор Белгородского заво-
да горного машиностроения Владимир 
Башкатов. Вторую половину членов кон-
курсной комиссии  назначит губернатор 
Белгородской области. Напомним, что 
кандидаты на пост мэра должны будут 
представить комиссии необходимые для 
избрания документы и концепции раз-
вития областного центра на ближайшие 
годы. По результатам их рассмотрения 
комиссия предложит три кандидатуры 
претендентов, из которых горсовету 
предстоит выбрать нового мэра област-
ного центра.  

Депутаты также поддержали просьбу 
администрации города и ввели  в штат-
ное расписание мэрии должность заме-
стителя главы по строительству.

Виктор ФЁДОРОВ
ФОТО SOVETDEP31.BELADM.RU

Депутаты приняли отставку мэра  ■ Сессия
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 ► Начало отопительного 
сезона стало темой 
брифинга, который 
провели главный инженер 
филиала компании 
«Квадра» - «Белгородская 
генерация» Виктор 
Горлов и заместитель 
руководителя 
департамента городского 
хозяйства Белгорода 
Дмитрий Мозговой.  

Ресурсоснабжающая организация 
«Квадра» в рамках подготовки к осен-
не-зимнему периоду провела в регионе 
плановый ремонт и модернизацию трёх 
ТЭЦ, 111 котельных, 89 центральных и 
76 индивидуальных тепловых пунктов, 
а также двенадцати подкачивающих на-
сосных станций (ПНС). Масштабные 
работы прошли на Белгородской ТЭЦ 
- отремонтировали газотурбинную уста-
новку №1 мощностью 30 МВт. При этом 
заменили турбину высокого давления и 
камеру сгорания, что по нормативным 
требованиям делается через каждые 
четыре-пять лет эксплуатации.

В ходе подготовки к отопительному 
сезону испытали повышенным давлени-
ем более 1000 км трубопроводов регио-
на, в том числе 673 км - в областном цен-
тре. По итогам опрессовок и диагностики 
энергетики заменили 10 км отслуживших 
свой срок трубопроводов, из них в Белго-
роде - более 5,6 км. 

- Старт отопительного сезона в этом 
году оказался самым ранним за послед-
ние 5 лет. Мы не ждали среднесуточную 
температуру 8 градусов в течение пяти 
дней и в соответствии с распоряжением 
администрации 20 сентября подали теп-

ло на объекты социальной сферы, а 27 - 
в жилые дома, - отметил Виктор Горлов.

Подача тепла в жилой сектор мог-
ла произойти немного 
раньше, но газоснабжа-
ющая организация про-
водила модернизацию 
своих сетей. 

- Теперь област-
ной центр имеет до-
статочные объёмы 
голубого топлива, ко-
торые необходимы 
для дальнейшего раз-
вития промышленных 
предприятий и проведения газификации 
новых микрорайонов, - рассказал заме-
ститель руководителя департамента го-
родского хозяйства Дмитрий Мозговой. 

По завершении работ газоснабжаю-
щей организации в Белгороде начали по-

этапно подключать дома. Процесс этот 
занял три дня. А возможно ли ускорить 
подключение тепла?

- Тепло - не электри-
чество, и одним щелч-
ком рубильника его 
не включить. Процесс 
подачи тепла требует 
времени, как правило, 
не менее трёх дней. 
В этот период тепло-
носитель поочерёдно 
подаётся в дома, где 
распределяется его 
расход по стоякам, из 

систем вытесняется воздух. Одновре-
менно на теплоисточниках по мере ро-
ста расхода сетевой воды подключаются 
дополнительные насосы и водогрейные 
котлы. Динамичная система централи-
зованного теплоснабжения не допускает 

резких возмущений, все изменения рас-
хода давления и температуры теплоно-
сителя, то есть циркулирующей горячей 
воды, должны происходить постепенно 
и плавно, чтобы избежать опасных ги-
дравлических ударов и температурных 
напряжений в трубах и радиаторах ото-
пления, - подчеркнул Виктор Горлов.

Со стартом отопительного сезона в 
городской администрации начала ра-
ботать горячая линия. На неё поступи-
ло около семисот обращений граждан. 
Большинство проблем было связано с 
наличием воздуха во внутридомовых си-
стемах, который своевременно не был 
удалён работниками управляющих ком-
паний. 

Сейчас многие вопросы с подачей 
тепла в дома решены. Но с приходом 
зимы могут возникнуть нештатные си-
туации. Готовы ли к ним энергетики? 
Главный инженер «Белгородской гене-
рации» рассказал, что в компании соз-
дали запас резервного топлива - мазута 
и угля. В случае перебоев с поставкой 
газа крупные теплоисточники продолжат 
работать на резервном топливе и снаб-
жать город теплом. Если прекратится 
электроснабжение котельных - готовы к 
эксплуатации 60 резервных источников 
электропитания. 

Для оперативного реагирования при 
возникновении аварийных ситуаций в 
постоянной готовности находятся девять 
аварийных бригад численностью 94 че-
ловека и 11 единиц техники «Квадры». 

- Мы провели противоаварийные тре-
нировки, чтобы в случае нештатных си-
туаций оперативно предотвратить какие-
либо серьёзные последствия. Мы готовы 
действовать в любой момент не теряя 
зря времени, - заверил Виктор Тихоно-
вич.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО АВТОРА

Важней всего погода в доме  ■ Энергетика

 „Всего на плановые 
ремонты, модернизацию 
энергетического 
оборудования и обновление 
тепловых сетей региона 
«Квадра» направила 
700 миллионов рублей.

Это сотрудники мэрии областного цен-
тра, коммунальных предприятий города 
и просто неравнодушные белгородцы. В 
этот раз мусор убрали в урочищах Армя-
чий лог, Каменное, Оскочное, Сосновка, 
Пески, Массив, лесопосадках на улице 
Есенина и возле Ботанического сада. 

По словам участников акции, мусора 
было бы гораздо меньше, если бы все го-
рожане заботились о чистоте, не сорили в 
местах массового отдыха. 

- Оставляют ветви, сухую траву, быто-
вой мусор, хотя сейчас вывоз организо-
ван по всей области, - посетовал главный 
специалист управы № 16 Евгений Иваню-
щенко. 

А вот что думают об этом участники суб-
ботника:

- Отдыхать-то, конечно, можно. Но пока 
народ не научится убирать за собой, при-
дётся кому-то это делать, - поделился 
один из них. 

- Нужно учить с детства. Когда ребё-
нок идёт с мамой гулять и бросает бу-
мажку, мама должна сделать замечание.  
То есть родители должны учить своих 
детей, чтобы культура передавалась из 
поколения в поколение, -  считает белго-
родка Ольга Ткаченко, ежегодно участву-
ющая в подобных акциях. 

Общегородской субботник помог очи-
стить областной центр от 226 кубометров 
хлама. Цифра впечатляющая. Более 
двух десятков КамАЗов мусора накопи-
лось на улицах и в посадках всего за пол-
года. 

А ещё благодаря субботнику в районе 
улицы Студенческой теперь растут са-
женцы дуба. Всего в городе высадили 14 
тысяч молодых деревьев на площади 2,8 
гектара. Провели такую акцию в рамках 
дней экологической безопасности.

Надежда САУШИНА

На экологическом субботнике  ■ Акция

 ► В минувшие выходные в традиционной  трудовой акции, 
которая проходит весной и осенью, участвовали более 400 
человек. 

 ► Брошенные машины их 
владельцы должны убрать 
до 16 октября с улиц 
и дворов многоэтажек.

Об этом сообщила городская адми-
нистрация, продолжающая наводить 
надлежащий порядок на территории об-
ластного центра. В случае если после 
указанной даты владелец не позаботится 
о своем брошенном автомобиле, транс-

портное средство принудительно вывезут 
на  штрафную стоянку. Отметим, что там 
за хранение автохлама будет взиматься 
плата согласно установленным тарифам. 

По информации сотрудников управ, на 
сегодняшний день брошенные автомоби-
ли обнаружены по соседству с домами 
на пр. Б. Хмельницкого, 131, ул. Есенина, 
44а, ул. Попова, 37, а также Михайлов-
ском проезде, 1а.

Пётр КОТОВ
ФОТО АВТОРА

Автохламу не место в городе
 ■ Транспорт
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Свои вопросы вы можете присылать на адрес редакции: 308023, Белгород, улица Железнякова, 20 или звонить по телефону: 23-14-50

Всероссийская перепись

Мероприятие было проведено 11 октя-
бря под председательством начальника 
департамента экономического развития 
и временно исполняющего обязанности 
заместителя губернатора Дмитрия Глад-
ского.

Обсуждалась программа проведения 
переписи, а также этапы подготовки, все 
технологические и физические возможно-
сти, которые будут предоставлены жите-
лям Белгородчины во время проведения 
переписи.

Так, на заседании выступила Татьяна 
Киреева, первый заместитель начальни-
ка департамента внутренней политики 
области. Она рассказала о вкладе во-
лонтёров в организацию, об экипировке и 
дальнейшей их помощи жителям во вре-
мя переписи. Киреева оговорила нюансы 
взаимодействия волонтёров с руковод-
ством. Кроме того, были озвучены пер-
спективы размещения рекламы и демон-
страций видеороликов с инструкциями о 
прохождении переписи.

По интернет-трансляции к присутству-

ющим обратился заместитель руково-
дителя аппарата администрации города 
Валерий Кизилов. Он рассказал о под-
готовке и количестве необходимых по-
мещений, их оснащении аппаратурой и 
реквизитом.

Выступали и другие спикеры с до-
кладами о достижениях в своих сферах 
компетенции. В зале, в том числе по-
средством видеотрансляции, присутство-
вали специалисты из других учреждений 
Белгорода и области: председатель и 
члены районных переписных комиссий, 
руководители областных структур и орга-
низаций, представители Белгородстата и 
другие участники заседания. Речь шла о 
кадрах, вакцинации и остальных пробле-
мах.

Основной этап переписи начинается 
сегодня, 15 октября. Принять участие в 
очередной Всероссийской переписи на-
селения можно будет как лично, так и он-
лайн.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО BELREGION.RU

Перепись  
начнётся вовремя

 ■ Заседание

 ► В областном правительстве состоялось совещание 
по подготовке региона к переписи населения.

Как подсчитать, сколько нужно городу 
магазинов, школ или, скажем, поликли-
ник? Как узнать, где проложить дороги и 
пустить новые маршруты? Вот для этого 
нужна статистика и особенно перепись 
населения. Пока лучшего способа узнать, 
сколько нас, ещё не придумано. Об этом 
говорится в мультфильмах для самых 
маленьких и в познавательном видео. Де-
тям в доступной форме рассказывают о 
серьёзных цифрах.

- Мы очень надеемся, что данный фор-
мат понравится юным белгородцам, и 
придя домой, они расскажут своим роди-
телям, что перепись - это важно, и в ней 
необходимо участвовать, - говорит заме-
ститель руководителя территориального 
органа Федеральной службы государ-
ственной статистики по Белгородской об-
ласти Татьяна Бондаренко. 

 В старших классах учащиеся учатся 
работать с  переписными листами сво-
ей школы. На заполнение оригинальной 
анкеты Всероссийской переписи населе-
ния в среднем потребуется 23 минуты. 
Школьники справляются быстрее.

Выпускники 50-й школы разработали 
алгоритм переписи населения своего учеб-
ного заведения. В нём есть улицы, поэтому 
ученикам легко будет указать свой адрес, 
свои интересы и увлечения. 

- Эти вопросы, конечно, отличаются от 
взрослых вопросов. В то же время такая 
ролевая игра поможет и самим детям по-
нять значение этого мероприятия, и рас-
сказать взрослым, как важно принять в нём 
участие, - уверена заместитель директора 
школы № 50 Эльмира Рогожина. 

Электронный переписной лист адап-
тирован под любой экран - компьютера, 
планшета и даже смартфона. Ожидается, 
что 70 процентов электронных анкет посту-
пит через мобильное приложение телефо-
нов. На основе полученных данных форми-
руется социальная политика государства. 
Цель - собрать актуальную информацию о 
том, кто и как живёт в стране. 

 Эти и другие сведения  помогут сфор-
мировать стратегические планы развития 
нашей страны. 

Александр ГЛАДКОВ
ФОТО НИКОЛАЯ РУСАНОВА

Доступно - о важном  ■ Образование

 ► Накануне старта Всероссийской переписи населения о ней 
рассказали белгородским школьникам. 

Такой обзор сведений о жителях нашей 
страны проводится раз в десять лет. Имен-
но благодаря получаемым сведениям 
можно узнать точное количество прожива-
ющих в каждом районе и регионе. Предо-
ставляется информация о характеристи-
ке жителей и о том, в каких условиях они 
живут. Всероссийская перепись населения 
(далее - ВПН) является единственным ис-
точником знания таких особенностей, как 
национальный состав, уровень образова-
ния, владение языками и так далее. 

- Это двенадцатая перепись в истории 
нашей страны, впервые она - цифровая. 
Жители будут работать с электронными 
планшетами. Материалы с устройств по-
стоянно поступают в Росстат в режиме 
реального времени. По итогам выявятся 
изменения в жизни людей за прошедшее 
десятилетие и будущие перспективы, - 
комментирует Татьяна.

ВПН пройдёт с 15 октября по 14 ноября. 
Уже сегодня, с первого дня, и по восьмое 
ноября жителям предоставлена возмож-
ность участия в программе через портал 
Госуслуг. Запись пользователя в личном 
кабинете может быть как стандартной, 
так и подтверждённой. Необходимо само-
стоятельно заполнить переписные листы. 
Сигнальным результатом успешного от-
правления данных в Росстат является 

получение QR-кода. Позже его следует 
предъявить переписчику. 

Будут работать стационарные участки. 
Ближайший к вашему месту жительства 
участок можно узнать на сайтах Белгород-
стата и администрации города. Кроме того, 
участки есть и в МФЦ. В Белгороде подоб-
ных пункта три - там волонтёры помогут 
заполнить анкету. Также можно дождаться 
представителей ВПН дома. Они начнут об-
ход квартир с 18 октября. 

Нас заинтересовало, как старшему по-
колению, которое наиболее доверчиво от-
носится к визитёрам, отличить настоящего 
специалиста от мошенника? Татьяна Бон-
даренко рассказывает:

- Переписчик будет иметь фирменные 
атрибуты: шарф, синий светоотражающий 
жилет и портфель с эмблемой Всероссий-
ской переписи населения. У каждого при 
себе обязательно есть удостоверение. 
Настоящий специалист никогда не будет 
задавать неприемлемые вопросы или тре-
бовать разные документы. Все данные он 
может записывать только с ваших слов.

По словам Татьяны Бондаренко, всего 
в анкете 33 вопроса. Из них 23 посвящены 
социально-демографическим характери-
стикам, а десять - жилищным условиям. 
Если человек отказывается от ответов, то 
в анкету будут внесены только два пункта: 

пол и возраст. Эти сведения будут взяты 
из административных источников.

Много вопросов поступает о тех людях, 
которые будут находиться за пределами 
региона: например, о вахтовиках. 

- Мы переписываем людей по их посто-
янному месту проживания. То есть если 
человек уехал работать на срок менее од-
ного года, он должен зарегистрироваться 
по тому адресу, где проживает постоянно, 
где находится его семья. 

А младенцы, рождённые после первого 
октября, не будут внесены в переписные 
листы, но всё равно будут учтены. Для это-
го используют текущую статистику органов 
загса, - объясняет Бондаренко.

Предварительные итоги ВПН будут опу-
бликованы уже в апреле следующего года, 
а окончательные - в четвёртом квартале 
следующего года. 

- Полнота и достоверность ответов - это 
залог объективной информации. Чем пол-
нее будут данные о жителях нашего ре-
гиона, тем эффективнее будут меры под-
держки. Так, в 2002 году правительством 
было принято решение о введении мате-
ринского капитала. Давайте все вместе 
создавать наше будущее, - обращается к 
жителям Белгородской области Татьяна 
Бондаренко.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО АВТОРА 

Создавать будущее своими усилиями  ■ Актуально

 ► Заместитель руководителя территориального органа 
Федеральной службы государственной статистики по 
Белгородской области Татьяна Бондаренко рассказала о 
нюансах проведения Всероссийской переписи населения.
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Читайте материалы на сайте belnovosti.ru

Социальный контракт

Материалы полосы подготовила Надежда САУШИНА

 ► У Ольги Севериновой - 
творческая мастерская по 
изготовлению авторских 
трикотажных изделий 
на дому. Закупить 
оборудование для старта 
своего дела ей помог 
социальный контракт. 

Ольга - юрист по профессии, но в 
душе - творческий человек. С детства, 
ещё со школы, она пристрастилась к вя-
занию. Но долгое время это оставалось 
лишь далёкой незримой мечтой - созда-
вать из простых петелек пряжи красивые 
изделия, которые могли бы носить люди.  

Чем ближе на горизонте появлялась 
перспектива выйти на пенсию, тем отчёт-
ливее женщина понимала: она не хочет 
быть юристом. Появилась мысль - а по-
чему бы не открыть свою творческую ма-
стерскую по вязанию трикотажа?

Как-то зимой прошлого года в интерне-
те Ольга прочитала статью о социальном 
контракте. Подумала: «А ведь это шанс 
превратить сказку в быль. Но я, наверное, 
не подхожу под условия». И… снова от-

ложила свою идею в ящик стола.  Прошло 
несколько месяцев.

Потом пандемия коронавируса ещё 
больше ударила по социальной жизни 
населения. Нелюбимая профессия, мыс-
ли о будущем. Пазл сложился. Ольга ре-
шилась и набрала номер белгородской 
социальной защиты. Там ей рассказали, 
какие документы собрать для заключения 
социального контракта. 

С воодушевлением она взялась за 
сбор пакета документов и составление 
бизнес-плана.

- Я никогда не составляла бизнес-план. 
Мне всегда казалось, что это скучное за-
нятие. А здесь подумала: это же мне надо. 
Посидела недельку, составила свой соб-
ственный план. Потом его даже похвали-
ли, - вспоминает Ольга Северинова. 

С пакетом документов и идеей своего 
проекта будущий предприниматель от-
правилась в МФЦ. Ответа ждала около 
двух месяцев. Ей перезвонили, сказали, 
что нужно зарегистрироваться как само-
занятой. А затем перечислили деньги для 
открытия мастерской - 250 тысяч рублей.

- Благодаря проекту я купила вязаль-
ную электронную машинку, оверлог для 
трикотажных изделий, пряжу. Научиться 
работать на машинке сложно. Без под-
готовки на ней невозможно вязать. Но у 
меня тётя работала на трикотажной фа-

брике. Она показала мне, как нужно ра-
ботать. Потребовалось много терпения. 
То проблема с иголками, то с рисунком.  
Я справилась. Творческий процесс - не-
быстрый. Но мне нравится. Люди видят 
мои изделия на улице, оборачиваются, 
смотрят. Значит, интерес есть. Хочется 
создать красивую, качественную вещь. 
Бывает, целый день просижу за машин-
кой и даже не замечаю, как летит время, - 
рассказывает Ольга.

Главная проблема для Ольги Фёдоров-

ны сегодня - реализация своих изделий. 
Так как мастерская находится в квартире, 
продавать продукцию она решила через 
интернет. Помогают с рекламой дети. 

Недавно одна городская арт-галерея 
предложила Ольге Севериновой открыть 
выставку работ её трикотажной мастер-
ской. Сейчас Ольга думает, какую коллек-
цию создать. А параллельно вяжет водо-
лазку для очередного заказчика. Давняя 
мечта сбылась. 

ФОТО АВТОРА 

Социальный контракт - соглашение между органом социальной защиты населения 
и малоимущим гражданином или малоимущей семьей. За 2021 год с жителями 
города Белгорода уже заключено 513 социальных контрактов на общую сумму 
34 миллиона рублей. Участники с помощью социального контракта могут, например, 
найти работу, открыть своё дело.  
Подробную информацию жители города Белгорода могут получить по 
телефонам: 33-34-93, 33-34-77, 32-61-56 или обратиться по адресу: г. Белгород, 
ул. Кн.Трубецкого, д. 62 (кабинет 210, 211). Приёмные дни по вопросам приёма 
документов для заключения социального контракта: понедельник - пятница с 9.00 
до 18.00, перерыв с 13.00 до 14.00.

СПРАВКА «НБ» »

Не держите идеи в ящике стола  ■ Своё дело

 ► Помещение в самом 
сердце Белгорода, свой 
бизнес, удобный график 
работы. О таком мечтают 
тысячи, но немногие 
решаются превратить сны 
в реальность. А всего-то 
нужно сделать первый 
шаг. Как это сделал 
Владимир Косов. Итак, 
история одного открытия.

Сегодня Владимир Косов - владелец 
небольшой мастерской по заточке инстру-
ментов и изготовлению ключей в самом 
центре города. В прошлом менеджер по 
закупкам, он вдруг решил превратить своё 
хобби в профессию. Идею подсказала род-
ственница - попробовать заключить соци-
альный контракт. 

На семейном совете решили - мастер-
ской быть! Позвонили в социальную защи-
ту, собрали документы, составили бизнес-
план, подсчитали, сколько нужно средств 
на открытие и что необходимо купить на 
первое время. 

- Мы подумали: почему бы и нет. Ведь 
найти такую сумму - а это тысяч 300 при-
мерно -  для открытия своего дела нам не 
по карману. Ответ пришёл быстро. Когда 
получили средства от государства -  250 

тысяч, я сразу закупил оборудование, - 
рассказывает Владимир Косов.

Делать ключи Владимир не умел. При-
шлось учиться с нуля, самому. Книги, кур-
сы в интернете. Пару недель обучения - и 
первый ключ готов! Получилось с первой 
попытки. А вот купленные инструменты на-
страивал долго, разбирался с деталями. 

Потом были долгие поиски помеще-
ния. Дорогая аренда, удалённые рай-
оны города. Всё это не подходило для 

мастерской. Несколько месяцев после 
подписания социального контракта Вла-
димир не мог найти себе место. И вот 
подвернулся отличный вариант: центр 
города, рядом продуктовый магазин - от-
личная проходимость. Не раздумывая, 
Владимир начал обустраивать свою 
мастерскую по заточке и изготовлению 
ключей. 

Сейчас Владимир Косов работает на 
себя уже два месяца. На старте получи-

лось выйти в «ноль» по бюджету. Но всё 
впереди.

- Главное, чтобы  заработало «сара-
фанное радио».  Заработать себе имя - это 
очень важно. Стараюсь для этого работать 
качественно, рекламирую мастерскую в 
соцсетях, газетах.  В планах - купить ещё 
один инструмент для заточки. Социальный 
контракт очень помог в открытии своего 
дела. Но теперь важно - развить своё на-
чинание, - уверен Владимир.

Шанс на перемены  ■ Опыт
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Белгородские дорожники успешно 
справляются с большими объёмами ра-
бот. Работа по обновлению и улучшению 
дорог в областном центре не прекраща-
ется ни на один день. А лучше всего об 
этом расскажут цифры и факты. Данные 
предоставлены управлением капитально-
го строительства города по состоянию на 
30 сентября. 

Из городского, областного 
и федерального 
бюджетов ремонт УДС 
(улично-дорожной сети)

Всего в 2021 году на капитальный 
ремонт и ремонт улично-дорожной сети 
выделено 1 млрд 83,2 млн руб., в том 
числе из городского бюджета - 78,6 млн 
руб., из областного бюджета - 911,9 
млн руб. и 92,7 млн руб. из федераль-
ного. Запланировано отремонтировать 
порядка 31,2 км городских автодорог.

Ремонт за счёт средств 
национального проекта БКД

В рамках национального проекта 
«Безопасные качественные дороги» уже 
отремонтировано 14 объектов УДС про-
тяжённостью 12,55 км, на сумму 204,3 
млн руб., среди них 13 улиц и один све-
тофорный объект на пересечении ул. 
Попова и Гражданского проспекта.

Перечень объектов улично-дорожной 
сети, подлежащих ремонту, сформировали 
на основе анализа их состояния и аварий-
ности, проведённого совместно с ГИБДД.

На улицах отремонтирована проезжая 
часть, заменены повреждённые бордюры, 
установлены дорожные знаки, нанесена 
дорожная разметка пластиком. В ходе про-
ведения ремонта выполнены мероприятия 
по обеспечению доступной среды: обу-
строены пандусы и приподнятые пешеход-
ные переходы.

Ремонт за счёт резервного 
фонда Правительства РФ

В текущем году были дополнитель-
но выделены средства на ремонт объ-
ектов улично-дорожной сети в рамках 
финансового обеспечения дорожной 
деятельности за счёт средств резерв-
ного фонда Правительства Россий-
ской Федерации в сумме 92,7 млн руб. 
Они направлены на ремонт  дорожно-
го покрытия на трёх улицах: Донецкая, 
Есенина, Архиерейская, протяжённо-
стью 5,18 км.

Здесь предусмотрено заменить по-
вреждённые бортовые камни, выполнить 

фрезерование старого покрытия и уложить 
новое. Работы на всех объектах близятся к 
завершению. 

Из областного бюджета 
при софинасировании 
из городского выделено 
около миллиарда рублей 

Ремонт дорог 
общего пользования

Пообъектным перечнем объектов 
городского округа «Город Белгород» на 
2021 год на капитальный ремонт и ре-
монт сети автомобильных дорог обще-
го пользования местного значения вы-
делено 786,2 млн руб., протяженность 
ремонтируемых участков составляет 
13,47 км. В текущем году заверше-
ны работы на ул. Щорса. На эти цели 
предусмотрено 393,5 млн руб. 

Выполнен ремонт малых проездов с 
устройством приподнятых пешеходных пе-
реходов, озеленение, завершено устрой-
ство тротуаров и велодорожек. Заверше-

ны работы на переходящих с 2020 года 
объектах: ул. Горького, ул. Энергетиков, 
перекрёстках: ул. Магистральная - ул. Мо-
лодёжная, ул. Чичерина - оптовый рынок, 
ул. Почтовая - ул. Энергетиков. Отремон-
тирована ул. Мирная, обустроена парковка 
на ул. Победы в районе «Конпрока» и др.

Ремонт автодорог 
Юго-Западного района

На ремонт автодорог МКР ИЖС 
Юго-Западный 2.1 выделено 71,2 млн 
руб. Запланировано заасфальтировать 
автодороги по следующим улицам (ко-
торые имеют в настоящее время щебё-
ночное покрытие): ул. Ясеневая, ул. Ду-
бравная, ул. Изумрудная, Лазурный 
тупик и проезды. Общая протяжённость 
составляет 7,5 км. В настоящее время 
асфальтобетонное покрытие уложено 
на 95 процентов.

Отремонтировано покрытие на ул. Ка-
линина - на участке от ул. Студенческой 
до ул. Индустриальной, протяжённостью 
0,8 км. 

Ремонт 
межквартальных проездов

В этом году отремонтировали 1,5 км 
межквартальных проездов: проезды в 
районе домов 15 в, г, д на ул. Губкина и 
дома 22 на ул. Ватутина, на ул. Желез-
някова, 15а и в районе дома № 27 на  ул. 
Губкина. Сейчас идут работы в XI ЮМР.

В текущем году предусмотрено устрой-
ство сетей наружного освещения на 
ул. Молодёжной и ул. Раздобаркина до 
ул. Извилистой и на ул. К.Заслонова от 
дома № 100 до границы города.

Работы не останавливаются, наверняка 
и в будущем году будет сделано немало. 
Благодаря труду дорожников обеспечива-
ется бесперебойное  функционирование 
всех служб, жизнь города не замирает ни 
на секунду. И мы благодарны им за это. 

Юрий АНДРЕЕВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Тема номера О чём говорят цифры  ■ Статистика

 ► День работников 
дорожного хозяйства 
традиционно отмечается 
в России в третье 
воскресенье октября. Дата 
была установлена Указом 
Президента Российской 
Федерации Владимира Путина 
от 23 марта 2000 года.

 ► Эксплуатационно-
дорожная служба № 2 
(ЭДС), которую создали 
семнадцать лет назад 
в составе управления 
«Белгорблагоустройство», 
постоянно поддерживает 
нормативное состояние 
дорожной сети областного 
центра.

Капитальный ремонт дорожного по-
крытия ЭДС №2 не осуществляет, но 
при этом оперативно устраняет дефекты 
на автотрассах областного центра. Ос-
новная задача муниципальной службы - 
ямочный ремонт, сотрудники оперативно 
устраняют повреждения дорожного по-
крытия. Проводимые работы позволяют в 
конечном итоге снизить аварийность. 

План работ подразделения форми-
руется на основании информации со-
трудников управ и при регулярном визу-
альном осмотре дорог Белгорода. Также 
«Белгорблагоустройство» стремится 
оперативно реагировать на жалобы ав-
томобилистов и обращения пешеходов, 
полученные в результате мониторинга 
социальных сетей.

План-график работ ЭДС №2 разра-
батывается с учётом категории автодо-
рог. Приоритет отдаётся магистралям, 
имеющим максимальную интенсивность 

движения транспорта. Кроме того, акцент 
делается и на аварийно опасных участках 
городской дорожной сети. 

В последнее время муниципальная 
эксплуатационно-дорожная служба, при 
масштабном капремонте автотрасс по 
федеральной программе «Безопасные 
качественные дороги», имеет возмож-
ность привести в порядок проезжую часть 
улиц, находящихся на периферии област-
ного центра. Для информации: в нынеш-
нем году дорожный ремонт в Белгороде 

выполнен на  892 участках дорожной сети 
общей площадью около двадцати тысяч 
квадратных метров.

Городская эксплуатационно-дорож-
ная служба в настоящее время для 
проведения текущего дорожного ре-
монта оснащена всем необходимым 
оборудованием - мини-погрузчиками 
с различными дорожными фрезами, а 
также средствами малой механизации, 
включая компрессоры, вибрационные 
устройства и т.д. 

Однако главное - это люди, которым 
приходится порой работать по ночам для 
устранения дефектов проезжей части на 
аварийно опасных участках  дорожной 
сети. Они работают так, чтобы при этом 
не мешать движению транспорта. 

В штате ЭДС №2 всего двадцать ра-
бочих и два мастера. Из их числа фор-
мируются две-три бригады, которые 
зачастую работают посменно. Средний 
возраст сотрудников составляет около 
45 лет. По словам начальника ЭДС №2 
управления «Белгороблагоустройство» 
Евгения Жигалова, за годы кропотливой 
работы сложился состоявшийся и сла-
женный коллектив дорожников. Многие 
из сотрудников трудятся по десять и 
более лет. В качестве примера началь-
ник структурного подразделения управ-
ления «Белгорблагоустройство» назвал  
опытных рабочих Алексея Калмыкова, 
Вячеслава Степанова и Александра Бу-
лавина.  

- В преддверии профессионального 
праздника - Дня работников дорожного 
хозяйства - хочу пожелать всем коллегам 
крепкого здоровья, успешной работы и 
достойной оценки результатов их труда. 
К сожалению, порой наш труд остаётся 
недооценённым не только автомобили-
стами, но и горожанами-пешеходами, - 
сказал в завершение репортажа Евгений 
Жигалов.    

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО ЕЛЕНЫ ХОВХУН 

Нет профессии нужней  ■ Дорожная отрасль
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УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ  
ДОРОЖНОЙ ОТРАСЛИ БЕЛГОРОДЧИНЫ!

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
От результатов вашего труда зависит очень многое. Хорошие дороги - важное 

условие развития экономики и роста инвестиционной привлекательности любого 
региона. Это оперативность экстренных служб. И конечно, надёжные трассы, проч-
ные мосты и ровные тротуары - ключевые составляющие безопасности и качества 
повседневной жизни людей.

Сегодня в дорожной отрасли нашего региона трудится порядка двух с полови-
ной тысяч человек. Это строители, инженеры, проектировщики, специалисты, обе-
спечивающие содержание и эксплуатацию дорожного полотна. За последние годы 
вами, дорогие друзья, проделана действительно титаническая работа. В настоя-
щее время города и районные центры области соединены сетью современных, ос-
вещённых в ночное время магистралей. 

В 2021 году вы вновь, как и в два предыдущих года, первыми в России завер-
шили работы в рамках национального проекта «Безопасные качественные автомо-
бильные дороги». Отремонтировано 150 дорожных объектов общей протяжённо-
стью 260 км во всех муниципальных территориях области.

Дорогие друзья! Спасибо каждому из вас за напряжённый, тяжёлый труд на благо 
белгородцев. Уверен, что в ближайшие годы вместе мы решим наиболее значимые 
для людей «дорожные» задачи: модернизируем трассы в сельских территориях, 
заасфальтируем улицы в микрорайонах ИЖС, повысим городскую транспортную 
мобильность и уровень безопасности всех участников дорожного движения.

В день вашего праздника желаю каждому из вас крепкого здоровья, отличного 
настроения, успехов в работе, финансового благополучия и семейного счастья!

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ ДОРОЖНОГО ХОЗЯЙСТВА! 

От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белгорода 
примите искренние поздравления с профессиональным праздником!

Дорожники Белгорода известны далеко за пределами города и области. Каче-
ство вашей работы ценят горожане, о дорогах Белгорода говорят как об одних из 
лучших в стране. 

В этом году только в рамках национального проекта «Безопасные качественные 
дороги» в рекордные сроки мы обновили 13 участков протяжённостью 12,5 км, уста-
новили светофорный объект на пересечении ул. Попова и пр. Гражданский. Завер-
шены работы на ул. Щорса - ремонт малых проездов с обустройством приподнятых 
пешеходных переходов, устройство тротуаров и велодорожек, реконструированы 
перекрёстки на проспекте Ватутина с улицами Костюкова и Королёва. Подходит к 
концу обустройство 7,5 км асфальтовых дорог в микрорайоне Юго-Западный 2.1, 
обновление межквартальных проездов на Харьковской горе. 

Ваш труд всегда на виду. Благодаря работе настоящих профессионалов улично-
дорожная сеть города обновляется, становится удобнее. 

Слова признательности - ветеранам отрасли, тем, кто отдал любимому делу 
многие годы, воспитал не одно достойное поколение преемников.

Дорогие дорожники! Спасибо за преданность выбранной профессии, ответствен-
ность, профессионализм, за то, что достойно, с честью трудитесь на благо общего 
дела. 

От всей души желаем вам здоровья, благополучия, хорошего настроения, пусть 
самые высокие цели всегда будут по плечу!

А.А. ИВАНОВ,   В.В. РАДЧЕНКО,
первый заместитель главы   заместитель председателя
администрации города Белгорода  Белгородского городского Совета

 ► Кафедра автомобильных 
и железных дорог 
транспортно-
технологического 
института БГТУ им. 
В.Г. Шухова в марте 
нынешнего года отметила 
25-летний юбилей. 

Основателем кафедры является док-
тор технических наук, профессор Анато-
лий Митрофанович Гридчин. В настоя-
щее время образовательные программы 
охватывают практически все направле-
ния подготовки - бакалавриат, специали-
тет, магистратуру и аспирантуру. Обуче-
ние студентов ведётся в очной, заочной 
и очно-заочной форме. Кроме того, ка-
федра занимается дополнительным 

профобразованием и переподготовкой 
кадров. При этом постоянно обновля-
ются методики образовательного про-
цесса, которые позволяют эффективно 
использовать новейшие цифровые тех-
нологии. Ключевой инструмент при этом 
- дуальное и проектно-ориентированное 
обучение, разработка образовательных 
модулей и программ, которые в насто-
ящее время особенно востребованы на 
рынке труда. 

В технологическом университете соз-
даны условия, которые позволяют сту-
дентам выполнять различные задачи - от 
постановки проблемы до использования 
в реальных условиях полученных резуль-
татов. Практико-ориентированный кон-
тент создан в результате непрерывного 
участия преподавателей и сотрудников 
кафедры в производственном процессе 
при постоянном совершенствовании уни-
верситетом материально-технического 
обеспечения образовательного процесса. 

Студенты технологического универси-
тета под руководством научно-педагоги-
ческих работников кафедры выполняют 
исследовательские работы в области 
инновационных материалов. Кроме того, 
они принимают активное участие в прове-
дении испытаний, паспортизации и диа-
гностики дорог, а также подборе состава 
асфальтобетонных смесей.

Современный выпускник «Технолога» 
- инженер-строитель, который не только 
является квалифицированным дорожни-
ком, но также и всесторонне развитым 
специалистом, способным в процессе 
своей деятельности к профессиональной 
трансформации.

Отметим, что за время работы на ка-
федре «Автомобильные и железные 
дороги» подготовили около 2,5 тысячи 
специалистов. Многие из них сейчас яв-
ляются руководителями предприятий и 
организаций дорожной отрасли.

Руководство технологического универ-
ситета и коллектив кафедры поздравля-
ют всех дорожников с профессиональным 
праздником - Днём работников дорожного 
хозяйства.

Строительство и модернизация ав-
томобильных дорог, повышение их без-
опасности и пропускной способности 
оказывают значительное влияние на 
развитие экономики страны, укрепление 
промышленного и технологического по-
тенциала всех отраслей промышленно-
сти, а также повышение качество жизни 
граждан. Сотрудники вуза желают до-
рожникам новых свершений, крепкого 
здоровья и всего самого доброго.

Пётр КОТОВ
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УНИВЕРСИТЕТА

У «кадрового станка» четверть века  ■ Наука
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Воинский долг

Родившийся седьмого января 1945 
года в деревне Набережная Ужарского 
района Красноярского края в семье офи-
цера-фронтовика, детство и юность про-
вёл в бесконечных переездах, обучаясь 
в школах Приморского края, Хакасии, 
Китайской народной республики, Таджи-
кистана, Украины и Казахстана. Окончил 
среднюю школу с серебряной медалью, 
поступил в Каспийское высшее военно-
морское училище имени С.М. Кирова, 
где успешно вёл научную и обществен-
ную работу. По окончании обучения 
получил диплом военного инженера-
химика и был направлен начальником 
химической службы на современную ра-
кетную атомную подводную лодку стра-
тегического назначения «К-403» проекта 
667 «А» класса «Навага» 19-й дивизии 
12-й эскадры подводных лодок Север-
ного флота в губе Ягельная Мурманской 
области.

По итогам службы на подводной лодке 
стал мастером военного дела, вывел воз-
главляемую им химическую службу на пер-
вое место в Военно-морском флоте СССР 
и получил орден Красного Знамени.

После окончания Военно-морской ака-
демии имени Н.Г. Кузнецова в течение 10 
лет был флагманским специалистом девя-
той эскадры подводных лодок Северного 
флота в п. Видяево Мурманской области.

По состоянию здоровья в 1985 году его 
перевели в Белгород начальником отдела 
радиохимической защиты штаба граждан-
ской обороны Белгородской области. Поз-
же Борис Григорьевич возглавил учебно-
методический Центр гражданской обороны 
и чрезвычайных ситуаций области. В этой 
организации награждён Почётным знаком 
гражданской обороны СССР.

В последующие годы работал на пред-
приятии «Ростэк-Белгород», заводе «Гор-
маш», региональном отделении ДОСААФ 
России Белгородской области.

После трагической гибели сына на 
АПРК «Курск» 12 августа 2000 года все-
цело посвятил себя воспитанию и обуче-
нию юных моряков дивизиона и морских 
кадетских классов, названных именем 
Дмитрия Мурачёва, в средних общеобра-
зовательных школах № 29 и № 41 города 
Белгорода. Возглавил морскую секцию при 
городском Совете ветеранов и группу эн-

тузиастов, которые создали музей истории 
Военно-морского флота, занявший первое 
место среди школьных музеев в России.

Память о нём останется навечно в на-
ших сердцах.

Белгородская региональная  
общественная организация  

«Морское собрание»
ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО  

БРОО «МОРСКОЕ СОБРАНИЕ»

Служил беззаветно Отечеству  ■ Память

 ► Девятого октября 2021 года на 76-м году жизни скончался 
высококлассный специалист радиохимической службы 
Военно-морского флота, опытный наставник в процессе 
военно-патриотического воспитания подрастающего 
поколения и умелый организатор ветеранского движения 
в Белгороде, капитан первого ранга в отставке Борис 
Григорьевич Мурачёв.

Воинские части и подразделения 
вновь ждут пополнение, а тысячи при-
зывников готовятся примерить военную 
форму и отправиться служить Родине.

Этой осенью ряды Вооруженных Сил 
пополнят более полутора тысяч белго-
родцев. 

Основные усилия при организации и 
проведении призыва граждан на воен-
ную службу осенью этого года будут со-
средоточены на недопущении проникно-
вения новой коронавирусной инфекции 
и других сезонных заболеваний в войска 
при их комплектовании молодым попол-
нением.

Созданы необходимые запасы меди-
цинского, вещевого и продовольствен-
ного имущества, в том числе медицин-
ских масок, тест-систем. Для перевозки 
призывников, как и ранее, будет приме-

няться только прошедший дезинфекци-
онную обработку транспорт. Маршруты 
перевозки исключают контакты с граж-
данским населением. При этом и далее 
будет использован успешно апробиро-
ванный способ доставки молодого по-
полнения в отдельных вагонах. 

К работе с призывниками допускают 
только работников, прошедших вакцина-
цию от коронавирусной инфекции. При-
зывников будут бесплатно тестировать 
на сборном пункте и по прибытии в во-
инскую часть. На сборном пункте Белго-
родской области выделены отдельные 
помещения для изоляции тех, у кого 
выявили признаки вирусной инфекции. 
Определён порядок их экстренной до-
ставки в медицинские учреждения спе-
циализированным транспортом для ока-
зания помощи.

Дистанционное изучение призыв-
ников будет продолжено, однако кон-
трольный медицинский осмотр и про-
фессионально-психологический отбор 
по-прежнему будут проводить очно.

Всю интересующую информацию 
можно найти на официальном сайте Ми-

нистерства обороны Российской Феде-
рации. 

Кроме этого, с 14 октября начала 
работу горячая линия по телефонам: 
8(495) 498-96-96, 498-96-97, 498-96-
98. График приёма звонков: вторник 
и четверг с 10.00 до 12.00 (время 
московское). Телефон горячей линии 
военного комиссариата Белгород-
ской области: 8(4722)55-72-03, гра-
фик приёма звонков: в рабочие дни 
с 10.00 до 12.00. С началом осеннего 
призыва здесь будут готовы ответить 
призывникам и их родителям на все 
интересующие вопросы. 

Уверен, что задачи, поставленные 
Министерством обороны Российской 
Федерации по выполнению норм при-
зыва в Вооруженные Силы, будут вы-
полнены, а белгородцы традиционно с 
честью и достоинством выполнят свой 
конституционный долг.

Валерий ГРИЦАЙ,  
военный комиссар

ФОТО АВТОРА

 ► В соответствии с Указом 
Президента Российской 
Федерации и приказом 
Министра обороны 
Российской Федерации 
с первого октября 
в России начался призыв 
граждан на военную 
службу. 

Совет ветеранов 
г. Белгорода 

глубоко скорбит о смерти 

Бориса 
Григорьевича 
МУРАЧЁВА 

- активиста ветеранского 
движения, председателя 

секции ветеранов Военно-
морского флота РКВВВС* 
г. Белгорода и выражает 

искренние соболезнования  
его родным и близким. 

С его уходом ветеранское 
сообщество потеряло 

неравнодушного 
человека, внёсшего 

большой вклад в развитие 
военно-патриотического 
воспитания молодёжи.

* РКВВВС - Российский комитет 
ветеранов войны и военной службы 

Пора 
в армию

 ■ Призыв
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Подсудимый работал в сфере оказа-
ния ритуальных услуг. Ещё в конце фев-
раля 2018 года он разработал преступ-
ный план с целью хищения бюджетных 
средств. Мужчина получал сведения о 
ветеранах Великой Отечественной вой-
ны, разыскивая на кладбищах региона 
их захоронения, и фотографировал та-
кие памятники. Затем подготавливал до-
кументы, предусмотренные п. 38 Прика-
за Министра обороны РФ от 13.01.2008 
№ 5 «О погребении погибших (умерших) 
военнослужащих, граждан, призванных 
на военные сборы, и лиц, уволенных с 
военной службы».

Их он подделывал, указывая заведо-
мо ложные сведения о якобы понесён-
ных затратах по изготовлению и уста-

новке памятников ветеранам.
Предоставляя в военный комиссари-

ат пакет поддельных документов (акты 

приёма выполненных работ, заявления 
родственников фронтовиков на изго-
товление и установку памятников, кви-
танции-договора и другие документы о 
выполненных услугах) с поддельными 
подписями и оттисками поддельных, 
специально изготовленных печатей и 
штампов, он прикладывал к ним фото-
графии, якобы подтверждающие факт 
установки памятников. Так он получал 
компенсации, предусмотренные госу-
дарством за увековечение памяти ве-
теранов Великой Отечественной войны, 
за каждый как будто изготовленный и 
установленный памятник. А деньгами 
распоряжался по своему усмотрению, 
расходуя их на личные нужды.

Всего за установку 178 памятников 
ветеранам с конца 2018 по первое июня 
2020 им было получено 5 645 424 рубля. 
Бюджетной системе Российской Феде-
рации в лице Министерства обороны 
Российской Федерации причинён ущерб.

Приговор в законную силу не вступил.

Маргарита СТАВИНСКАЯ, 
старший помощник прокурора города 

ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Бизнес на памяти о фронтовиках  ■ Сообщает прокуратура

 ► Приговором 
Свердловского районного 
суда Белгорода 37-летний 
житель Белгородского 
района признан 
виновным и приговорён 
к трём годам лишения 
свободы с  отбыванием 
наказания в колонии-
поселении. 

- Наличие оружия у гражданских лиц 
строго контролируется правоохранитель-
ными органами. Владельцы обязаны со-
блюдать правила его оборота и хранения, 
даже если оно является частью коллек-
ции. За нарушение законодательства в 
этой сфере предусмотрены как админи-
стративная, так и уголовная ответствен-
ность, - отметил врио начальника Центра 
лицензионно-разрешительной работы 
управления Росгвардии по Белгородской 
области подполковник полиции Сергей 
Несмачный.

За нарушение правил оборота и 
хранения оружия к административ-
ной  ответственности привлечено 205 
владельцев «стволов», из оборота изъ-

ято 206 единиц гражданского оружия 
и 25 патронов. Кроме того, 38 единиц 
сданы добровольно для последующего 
уничтожения.

«Стволы» подлежат уничтожению  ■ Операция «Оружие»

 ► Сотрудники 
лицензионно-
разрешительной работы 
управления Росгвардии 
совместно с участковыми 
уполномоченными 
полиции провели более 
трёх тысяч проверок 
владельцев ружей, 
карабинов и другого 
вооружения.

 ► Команда Белгородской 
области заняла третье 
место на этапе «Знание 
ПДД» Всероссийского 
чемпионата по 
юношескому 
автомногоборью. 

Чествование призёров чемпионата 
проходило в управлении Госавтоинспек-
ции региона. В актовом зале собрались их 

преподаватели, родители и личный состав 
управления. Поздравили ребят врио на-
чальника УМВД России по Белгородской 
области Валерий Медведев и начальник 
управления ГИБДД Олег Толстой.

Валерий Медведев поблагодарил пре-
подавателей и родителей ребят за подго-
товку команды и личный вклад в общее 
дело пропаганды безопасности дорожно-
го движения. Он подчеркнул, что подоб-
ные мероприятия закладывают фунда-
мент для воспитания законопослушных 
водителей в будущем, и выразил надеж-

ду на то, что ребята станут примером для 
подражания многотысячной армии белго-
родских автомобилистов.

Всероссийский юношеский чемпио-
нат по автомногоборью проходил в Уфе. 
Участникам в командном и личном зачёте 
предстояло продемонстрировать знание 
Правил дорожного движения и основ ока-
зания первой помощи, навыки в фигурном 
скоростном вождении автомобиля, а также 

слаженность действий в творческом кон-
курсе. Белгородские ребята заняли третье  
место на этапе «Знание ПДД», затратив 
на решение билетов менее двух минут. 

Свои первые водительские удосто-
верения они получат по достижении со-
вершеннолетия в особом торжественном 
порядке. 

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД 
ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Когда знание ПДД - это спорт  ■ Соревнование

 ► Более 200 пешеходов 
в регионе нарушили 
ПДД за минувшие 
выходные.

В ходе рейдовых мероприятий сотруд-
ники Госавтоинспекции выявили 1564 на-
рушений Правил дорожного движения. От 
управления отстранён 31 водитель, нахо-
дившийся за рулём в нетрезвом виде либо 
отказавшийся от прохождения медосви-
детельствования, а также пятеро ранее 
лишённых права управления. Кроме того, 
в отношении одного водителя возбуждено 
уголовное делопроизводство за повтор-
ное управление в состоянии опьянения.

Отдельное внимание по-прежнему 
уделяется профилактике наездов на пе-
шеходов. По фактам непредоставления 
преимущества пешеходам составле-
но 193 административных материала, 
в  отношении пешеходов, допустивших 
переход в неустановленном месте, - 207 
материалов.

Вечное 
противостояние

 ■ Рейды

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА
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Обратная связь

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА

Некоторые садоводы придерживаются мнения, что в 
природе всё продумано грамотно, поэтому опавшие ли-
стья лучше оставить под деревьями. Эта органика по-
служит пищей для червей и улучшит структуру почвы. Но 
если листья падают на газон или клумбу, их нужно сгре-
сти, чтобы не перекрывали растениям доступ к свету и 
воздуху. Уничтожать собранный природный материал не 
стоит, он ещё пригодится.

Компост
Опавшие листья измельчите и добавьте в компост-

ную кучу. Лиственный компонент окажется наиболее 
эффективным, если незадолго до его закладки вы по-
местите туда зелёные растения. Как грубый материал 
листья уравновесят в компосте долю зелёных отходов.

Грунт для рассады и комнатных цветов
Опавшие листья положите в большой полиэтилено-

вый пакет, добавьте к ним зелёные отходы (например, 
однолетние сорняки без корней и семян), регулярно 
встряхивайте и перемешивайте содержимое пакета. 
Пос ле разложения этот органический материал станет 
отличным грунтом для выращивания рассады и комнат-
ных цветов.

Листовая земля - лёгкая, рыхлая и слабокислая (pH 
5-6). Она подходит для выращивания цветов с нежной 
корневой системой (бегонии, глоксинии, цикламена).

Мульча
Осенью просто разложите опавшие листья на гряд-

ках и тропинках между ними. Такой мульчирующий слой 
сдержит рост сорняков и будет препятствовать вымыва-
нию из почвы минералов. Весной перепревшие листья 
соберите граблями либо заделайте в почву при пере-
копке.

Не забывайте, что в качестве мульчи можно исполь-
зовать только здоровые листья деревьев и кустарников.

Укрывной материал для многолетников
Сухими листьями укройте на зиму розы, гортензии, 

хризантемы и другие теплолюбивые многолетние рас-
тения. Также опавшей листвой можно замульчировать 
почву у контейнерных культур. Одеяло из листьев 
пригодится и луковичным цветам: тогда они зацветут 
раньше обычного срока. Весной не забудьте вовремя 
убрать листья с клумб, чтобы растения под ними не 
сгнили.

Материал для тёплых грядок
Чтобы весной получить урожай как можно раньше, 

опавшие листья поместите до краёв в заранее под-
готовленные траншеи, а выкопанную почву оставьте 
возле будущих тёплых грядок до весны. На листву по-
ложите измельчённую траву и другие зелёные остатки 
и полейте траншеи водой (если осень дождливая, будет 
достаточно естественного увлажнения). Весной на осев-
шие листья насыпьте землю, после чего укройте грядки 
нетканым материалом. Когда они согреются, высадите 
туда рассаду. Чтобы сделать тёплую грядку, нужно вы-
копать траншею или смастерить бортики.

Грунт для высоких грядок
По такой же схеме используйте опавшие листья для 

наполнения высоких грядок. Весной перепревшая ли-
ства будет выделять в почвосмесь тепло и создаст опти-
мальные условия для роста огородных культур. На таких 
грядках урожай быстрее созревает.

В природе нет лишнего  ■ Дачный сезон

Когда-то давно меня научила сестра, большая ру-
кодельница, фаршировать болгарский перец капустой. 
И с тех пор каждой осенью я стараюсь приготовить эту 
закуску. Рецепт простой, но результат порадует. 

Приступаем. У болгарского перца срезать плодо-
ножку, очистить сердцевину от семян, бланшировать 
в горячей воде и остудить. Белокочанную капусту на-
шинковать, можно добавить натёртую крупно морковь. 

В каждую перчинку положить зубчик чеснока и плот-
но набить капустой. Уложить перец в высокую ёмкость 
(кастрюлю или банку), залить маринадом и оставить 
для брожения. 

Количество маринада будет зависеть от того, сколь-
ко перца вы решили замариновать. Он готовится в та-
ких пропорциях: на два литра воды - стакан раститель-
ного масла, одна бутылка уксуса, стакан сахара и три 
столовых ложки соли. Прокипятить. 

Готовность закуски можно определить  по капусте: 
если остренькая,  хрустит - значит, готова. Можно уби-
рать в холодильник.

 ► Что делать с опавшими осенью 
листьями? - задаются вопросом наши 
читатели. Действительно, осенью 
в саду скапливается много листвы. 
Но не спешите сжигать их, конечно, 
если они не заражены опасными 
болезнями. Ведь здоровые сухие 
листья могут быть весьма полезны.

«В нашем городе полторы тысячи ветеранов педа-
гогического труда, многие одиноки, есть тяжелоболь-
ные. Учителя-пенсионеры всю свою жизнь посвятили 
обучению и воспитанию молодого поколения, и поэто-
му для всех нас День учителя - главный праздник.  Хо-
чется, чтобы в этот день каждый ветеран почувствовал 
заботу о себе, не был забыт своими учебными заведе-
ниями.

Члены секции ветеранов педагогического труда 
тоже стараются оказать внимание учителям, ушед-
шим на заслуженный отдых. Чтобы порадовать тяже-
лобольных, обращаемся к постоянным спонсорам за 
благотворительной помощью.

Секция ветеранов педагогического труда при город-
ском совете ветеранов выражает искреннюю благодар-
ность Инге Анатольевне Загустиной, возглавляющей 
абразивный завод, и Наталье Николаевне Медведе-
вой, которая руководит одним из белгородских супер-
маркетов, за помощь, оказанную ветеранам ко Дню 
учителя, за доброту, милосердие, отзывчивость и не-
равнодушное отношение.

Желаем им и их коллективам здоровья, удачи, ин-
тересных замыслов и их благополучного воплоще-
ния, личного счастья и дальнейшего процветания 
предприя тиям».

ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ  

Время  
вкусных заготовок 

 ► У каждой хозяйки есть свои 
фирменные рецепты. Вот и я решила 
поделиться таким. Все мои гости 
по достоинству его оценили. 

Спасибо, учитель!  ■ Почтовый ящик «НБ»

 ► Пятого октября отмечали День учителя - тёплый, душевный праздник. Самые 
добрые слова в этот день  были адресованы людям, которые выбрали для себя 
нелёгкий труд педагога. И приятно, что в день  профессионального праздника 
не забыли и ветеранов. Об этом пишут в своем письме Лидия Петровна Хворостяная 
и Екатерина Борисовна Самохвалова: 

Ещё с 20 марта этого года вступили в силу измене-
ния, касающиеся предоставления ежегодных оплачива-
емых отпусков многодетным родителям.

Работникам, имеющим трёх и более детей в возрас-
те до восемнадцати лет, разрешено использовать еже-
годный отпуск в любое время по их желанию. Выбирать 
удобный период отдыха родитель сможет, пока младше-
му ребёнку не исполнится 14 лет. 

Ранее льготой могли воспользоваться многодетные 
работники, только при условии, что всем детям в семье 
меньше 12 лет.

Указанные изменения внесены Федеральным зако-
ном от девятого марта 2021 № 34-ФЗ «О внесении из-
менений в статью 262.2 Трудового кодекса Российской 
Федерации».

ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

 ■ Разъясняет прокуратура

Отпуск  
в любое время 

 ► Cтарший помощник прокурора 
города Оксана Коноплянко 
рассказывает о новых льготах для 
родителей, воспитывающих трёх и 
более детей. 

 ■ Полезные советы
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 ► По сложившейся традиции в литературной студии «Младость» участники 
практикуются в новых жанрах. В этот раз выбрали юмористическую тему. 
Юмор есть высшее творческое проявление интеллекта, он продлевает жизнь 
и укрепляет здоровье. В гриппозно-вирусный сезон это особенно актуально. 
Для наших читателей публикуем три рассказа. Заряжайтесь эмоциями и повышайте 
иммунитет.

Читайте и не болейте!

НЕДЕТСКИЙ ВОПРОС
Баба Нюра уже несколько не-

дель мечтала о приезде шести-
летнего внука Костика на канику-
лы. 

Его ждали все прелести дере-
венского отдыха. Пробуждение 
под неистовое пение петуха и 
жужжание бьющихся об стекло 
маленького окошка жирных мух: 
бз, бз, бзззз. Кружка тёплого мо-
лока в полдень, так странно отличающегося от молока 
магазинного своей густотой и кремовым цветом. Любо-
пытно: деревенские коровы дают молоко сразу в чашку, 
а не в пакет, как их городские сёстры. 

Рядом с домом река - кисельные берега. Никаких 
счётчиков воды, плановых летних отключений водо-
снабжения, криков папы: «Да сколько можно в ванне 
сидеть?!». Беги, на ходу выпрыгивай из штанов, сбра-
сывай шлепанцы, ныряй в тёплую реку! Плыви вдоль 
берега вместе с мальками, пока ты и сам человеческий 
малёк. 

Маленький Костик ехал погостить к бабушке без ро-
дителей, поэтому она освежила в голове рецепты за-
втраков для городских малоежек: пышные оладушки, 
кружевные блинчики, домашний творог, белоснежный, 
как снега Эльбруса. 

Баба Нюра ловко взбила подушки на гусином пуху, 
поправила круглый вязаный разноцветный коврик у 
кровати, окинула взглядом уютную комнатку - внуку по-
нравится! Она едва заметно улыбнулась, поправила 
косынку загорелой рукой и вышла во двор ждать гостей. 

Уже через полчаса внук сидел за кухонным столом, 
бодро ел пружинистые оладьи, поливая их вареньем, и 
дул на густой липовый чай, налитый в гранёный стакан. 

Бабушка сидела за столом напротив, опершись ще-
кой о ладонь. Глядя на внука, она наслаждалась момен-
том их долгожданной встречи. Пока её мысли неслись 
где-то между «чем накормить на завтрак» и «как же он 
похож на папу», внук, облизнув сладкие пальцы, дело-
вито спросил: 

- Ба, а ты знаешь, что такое секс? 
Баба Нюра, услышав, чем интересуется дитя, взяла 

паузу и решила использовать свой излюбленный спо-
соб отсрочки ответа на сложные вопросы - она зашлась 
в кашле. Кашляла мучительно долго, громко, почти до 
рвоты, безуспешно пытаясь избавиться от невидимой 
крошки, застрявшей в горле. 

Раньше это помогало выиграть время, чтобы об-
думать ответ. Но продвинутый городской внук, ловко 
соскочив с дивана, нанёс бабушке исцеляющий удар 
ладошкой по спине. Бабушка от неожиданности тут же 
прекратила кашлять, а Костик отрапортовал, приложив 

ладонь к виску: мама из папы так кашель выбивает! 
Бабушка очень надеялась, что сцена с кашлем от-

влекла любопытного внука от пикантного вопроса, но 
тот, положив тёплую руку ей на плечо и заглянув в глаза 
с надеждой, спросил: 

- Ну, а теперь скажешь, что такое секс? 
Вопрошающий внук был так же настойчив и пылок, 

как его дед Аркадий лет пятьдесят назад. Баба Нюра 
поняла, что сопротивление бесполезно. Она шумно 
втянула в себя воздух, откинулась на спинку стула и го-
лосом хранительницы тайн выдохнула: 

- Ну что ж...
Костик сидел уже на своём прежнем месте среди об-

кусанных оладьев и пустых креманок с вареньем. При-
жав кулачки к щекам, он пронзал бабушку нетерпели-
вым взглядом. 

В это время бабушкин мозг работал как неповорот-
ливый, вышедший из комы Windows 5: 

- Секс… Секс… Да, конечно, сейчас расскажу! 
Мысленно перекрестясь, бабуля затараторила: 
- Помнишь, у нас был кот Дизель и кошка Шуша? Так 

вот, они любили друг друга и у них родились котята! Ну 
или помнишь, у нас был петух Кукарек и кур он любил. 
Всех сразу. И у них у всех сразу цыплята появились… 
А ещё помнишь… 

Бабушка превратилась в живой станок по производ-
ству примеров, когда любовь давала плоды. Она так 
углубилась в тему, так разошлась, что раскраснелась, 
повеселела, стала говорить громче… 

Глаза Костика округлились до максимально возмож-
ной округлости, он шумно выдохнул и расхохотался. 

- Бабушка, ты всё неправильно говоришь! Секс это… 
Баба Нюра рухнула лицом на стол, обхватив голову 

руками, боясь услышать, что скажет внук. Ничего не по-
нимающий Костик протараторил: 

- Секс - это шесть! Цифра такая! Секс! Я на англий-
ский в садике ходил! Ван, ту, фри, фо, файф, секс, се-
ван… 

Бабушка вздрогнула. Обмякла. Её плечи долго со-
дрогались от беззвучного смеха. 

Затем, медленно поднимаясь и вытирая передником 
градом льющиеся слёзы, она жарко зашептала: 

- Ой, Костяяя! Что же ты делаешь со мной, Костяяяя!!!! 
Через месяц, сидя на унитазе в детском саду, Костик 

просвещал сидящего за перегородкой друга: 
- Так вот. Если зазеваешься и полюбишь кого-ни-

будь, то вскоре появится ещё десяток таких, как ты, 
только маленьких… 

А баба Нюра, заходя в деревенский магазин, крича-
ла, занимая очередь: 

- Лидочка, хлеб свежий? Мне секс буханок! 

Ирина КУЧЕНЮК

Я - РУССКИЙ!
Под Новый год к нам в типо-

графию заглянул постоянный 
клиент Женя Храмской, владе-
лец рекламного агентства «Две 
обезьяны». Этот приземистый 
голубоглазый блондин недавно 
обошёл все крупные организа-
ции в городе и насшибал у них 
заказов на сборный тираж кар-
манных календариков.

Обычно клиенты ограничивались скупым общением 
с приёмщицами заказов, которых в те времена никто 
и не думал называть «менеджерами». Но Женя Храм-
ской был «славным малым». Сотрудников типографии 
он расположил к себе своим безмятежным добродуши-
ем. Когда печатник Игорь Херонов остроумно спросил: 
«Женя, а кто твоя вторая обезьяна?», рекламщик без-
злобно и снисходительно улыбнулся.

- Ребят, вы когда календарики порежете, вы не упа-
ковывайте их, а сложите в коробку. Хорошо? - обратил-
ся Храмской сразу ко мне, Херонову и его помощнику 
Грише Бычкову.

- Хозяин-барин, - усмехнулся себе в усы Херонов.
Через неделю коробка дожидалась заказчика по-

среди нашей комнаты на большом столе, окружённом 
станками. Нам было интересно, что же задумал Храм-
ской? Поэтому, когда Женя пришёл забирать свой 
заказ, мы деликатно погрузились в работу, осторож-
но наблюдая за ним краем глаза. Я тиснил, Херонов 
печатал, а Гриша, с красным как у алкоголика носом, 
бессовестно спал за столом, приткнувшись спиной к 
ризографу. 

Храмской уверенно сел на стул, как за руль «Фер-
рари». «Эх, прокачусь!» - было написано на его счаст-
ливом лице. Он вытащил из коробки все десять тысяч 
календариков, разложил их столбиками на столе и при-
нялся пересчитывать поштучно. 

Дверь распахнулась, и в комнату вместе с гулом го-
лосов спешащих по коридору института людей проник 
Володя Лиханский. Это был невысокий остролицый 
молодой человек со смуглой кожей, вишнёвыми губа-
ми, чёрными масляными глазами и курчавыми воло-
сами. 

Володя устроился в типографию верстальщиком 
всего неделю назад, но уже успел внести диссонанс 
в нашу дружную трудовую белгородскую семью, не 
ведавшую «ни эллина, ни иудея». Подобно мальчику 
Изяславу из анекдота, в одной компании представ-
лявшегося - «Изя!», а в другой - «Слава!», Лиханский 
одним коллегам говорил «Здравствуйте!», а кое-кому - 
«Шалом Алейхем!»

Не спеша продефилировав по комнате, Володя за-
шёл за спину Храмскому. Верстальщик тихо наклонил-
ся над ухом незнакомого ему человека, жутко улыб-
нулся, потом облизнулся, и в глазах у него сверкнули 
бенгальские огни, как у тигра. Как только мне пришла 
в голову мысль, что Лиханский намерен откусить ухо 
Храмскому, чья-то невидимая рука сжала мне горло, 
чтобы я не смог предупредить пребывающего в счаст-
ливом неведении «счетовода».

Отбивая ритм ногой и слегка покачивая головой 
влево - вправо, словно он был в наушниках и слушал 
зажигательное «ча-ча-ча», Храмской самозабвенно 
продолжал подсчёт календариков. Лиханский положил 
рекламщику руку на плечо и нежно промурлыкал над 
ухом: «Шалом Алейхем».

Сначала Женя перестал дрыгать ногой, потом судо-
рожно передёрнул плечами и календарики посыпались 
из его трясущихся рук. Нечто подобное на моей памяти 
произошло с нашим военруком, когда во время сборки 
автомата один из учеников задал ему «под руку» во-
прос по женской анатомии.

Храмской встал и попятился, тараща глаза на Ли-
ханского:

- Ты чего, парень?! Ты меня неправильно понял! Я 
не такой!

- Так вот ты какой, Женя Храмской! Свой среди чу-
жих! - ехидно заметил Херонов, стоявший на табуретке 
с жестяной банкой в руке и накладывавший шпателем 
жёлтую краску в корыто «Ромайора».

- Ребят! Вы всё неправильно поняли! Я свой! - бо-
жился рекламщик, шаря глазами по стенам, видимо, в 
поисках икон.

Лиханский побледнел и выскользнул за дверь.
- Теперь мы знаем, какой ты «свой»! - не унимал-

ся Херонов, быстро двигая боковой рычажок влево - 
вправо, и краска из корыта стала поступать на валы. 
- Не примазывайся!

- Да ну вас! - обиделся Храмской и тяжело опустил-
ся на стул.

Никогда прежде я не видел столь мрачным этого 
позитивного человека. Храмской смотрел невидящими 
глазами на разбросанные по столу календарики и что-
то важное, но пока ещё непонятное, зрело в его душе.

А мне, глядя на Женю, вспомнились слова совре-
менного поэта: «И человек сказал: «Я - русский». И Бог 
заплакал вместе с ним».

Олег РОМЕНКО

ИМПЕРСКИЕ АМБИЦИИ
На высоченном помосте, в 

главной торжественной зале 
своего дворца стоит он - покро-
витель и диктатор, всевластный 
вседержитель самой великой 
Империи на Земле. 

Вассалы в трепете и восторге, 
задрав головы вверх, взирают на 
своего кумира, гордого и велико-
лепного, озарённого ярким све-
том, льющимся откуда-то сверху. Император парит над 
толпой, свысока взирает на своих вассалов. Мантия 
тёмно-красного цвета - цвета абсолютной власти - по-
крывает широко расправленные плечи могуществен-
ного самодержца. Скипетр в одной, держава в другой 
руке и золотая корона на голове императора доверша-
ют картину, производя неизгладимое впечатление на 
подданных. 

Вдруг толпа начала волноваться. Один из под-
данных, воздев руки вверх, выкрикнул в экстазе: «Да 
здравствует император!». И все хором подхватили: «Да 
здравствует император! Слава императору! Слава! Ты 
наш бог! ТЫ ОГЛОХ?! Мы пыль у твоих ног! ПЫЛЬ! СО-
ТРИ! Мир в прах! СЛЫШИШЬ? СЛАВА!». 

Из толпы вырвалась вперед одна придворная дама: 

– Слава! У тебя вся спина в красной краске! Где вы-
мазался? Или облил тебя кто-то? - спросила она и рас-
смеялась. 

Немыслимая реплика придворной дамы накрыла 
повелителя волной страшного гнева. Он испепеляю-
щим взглядом посмотрел на дерзкую еретичку, ещё 
секунда - и он прикажет казнить её на месте! Но этого 
не потребовалось. Дама затрепетала, пышные оборки 
и кринолин её платья стали опадать, и она сама исчез-
ла, растворилась в воздухе, а на её месте оказалась 
методистка Анечка. 

– Слава! Мы кричим тебе, а ты не слышишь! Ты 
краской случайно не надышался? Давай быстрее про-
тирай последний плафон и слезай осторожненько со 
стремянки! - заботливо и ласково произнесла завуч 
по воспитательной работе Анастасия Владиславовна, 
которую назначили ответственной за уборку актового 
зала. 

Император был повержен. Держава превратилась в 
мокрую тряпку, скипетр в швабру, а корона - в треугол-
ку из газеты «Житьё-Бытьё». 

Слава, учитель истории средней школы №15, оби-
женно взглянул на своих коллег, вздохнул и начал про-
тирать от пыли плафон лампы. 

Шёл август. Школа готовилась к новому учебному 
году. 

Светлана СЕРГЕЕВА
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В очередном матче первенства России 
футболисты белгородского «Салюта» в 
Калуге встречались с местным клубом. 
В первом тайме белгородцы трижды рас-
печатали ворота калужан. Причём голы 
оказались на удивление похожими. По-
сле стандартных положений салютовцы 
поражали ворота соперников ударами 
головой. Дважды отличился Владимир 
Мастеров и ещё раз - Денис Дёгтев. По-
сле перерыва хозяева перехватили ини-
циативу, а белгородцы отвечали контр-
атаками. «Калуга» смогла забить дважды, 

причём второй гол калужане провели уже 
в компенсированное время. Итог поедин-
ка - 3:2 в пользу «Салюта». 

После этой игры белгородские фут-
болисты продолжают находиться на 
третьем месте в турнирной таблице. 
Очередную встречу наша команда также 
проведёт на выезде. 14 октября в Брян-
ске «Салют» сыграет с соседями по тур-
нирной таблице - местным «Динамо». 

ФОТО ГРУППЫ «ФУТБОЛ КАЛУГИ БУДЕТ ЖИТЬ!» 
«ВКОНТАКТЕ»

Победа в Калуге  ■ Футбол

Чемпионат и первенство страны по 
легкоатлетическому кроссу прошли в 
Оренбурге с участием 270 спортсме-
нов из 35 регионов. Спортсмены бежали 
кросс на разные дистанции и несколько 
эстафет.  Инесса Гусарова, представля-
ющая в параллельном зачёте Белгород-
скую и Брянскую области, выбрала дис-
танцию в шесть километров. 

Она преодолела её за 21 минуту 35 се-
кунд и заняла первое место. Ближайшая 

преследовательница - Наталья Колоско-
ва из Приморского края - отстала на 10 
секунд. Всего в забеге на шесть киломе-
тров участвовали 18 девушек.

Белгородка Инесса Гусарова трени-
руется под руководством Александра 
Горлова в СШОР № 3, сообщили в управ-
лении по физической культуре и спорту 
Белгорода.

ФОТО ВСЕРОССИЙСКОЙ  
ФЕДЕРАЦИИ ЛЁГКОЙ АТЛЕТИКИ

Быстрая и выносливая
 ■ Лёгкая атлетика

«Белгород Арена» встретила поеди-
нок второго тура российской Суперлиги, 
в котором местный ВК «Белогорье» при-
нимал нижегородский АСК.

Игра получилась скоротечной. Первые 
две партии хозяева площадки уверенно 
выиграли, не позволив сопернику преодо-
леть 20-очковый рубеж,  25:17 и 25:15 со-
ответственно.

В третьей партии нижегородцы попы-
тались навязать борьбу, однако концовка 
сета осталась за хозяевами благодаря 
отличным игровым действиям мароккан-
ского легионера «львов» Мохамеда Аль 
Хачдади. Как итог - 25:22 в сете и 3:0 по 
итогам всего матча в пользу «Белогорья».

Таким образом, белгородцы смогли 
временно возглавить турнирную таблицу 
чемпионата страны. Самым результатив-
ным игроком в составе победителей ока-

зался Аль Хачдади, набравший 16 очков.
В послематчевом флеш-интервью 

главный тренер белгородец Борис Кол-
чин отметил, что его подопечные сыгра-
ли грамотно, дружно, как единое целое, и 
раскрепощённо.

- Команда собралась очень друж-
ная, и это видно на площадке. Старание 
было максимальным, желание победить 
-  тоже. Но дальше будет сложнее, - под-
черкнул Борис Николаевич.

Ближайший поединок подопечные Бо-
риса Колчина проведут в гостях против 
питерского «Зенита» 16 октября. Увидеть 
любимую команду на «Белгород Арене» 
вновь можно будет 23 октября. В этот 
день «львы» проэкзаменуют оренбург-
ский «Нефтяник».

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОГО САЙТА ВК «БЕЛОГОРЬЕ»

Дома и стены помогают  ■ Волейбол

Очередные выездные матчи МХК 
«Белгород» провела в Кондопоге. До 
этого белгородцы дважды уступили 
в Мурманске, где набрали два очка. 
В  Кондопоге соперником нашей команды 
были хоккеисты «СКА-ГУОР Карелия». 

В первой встрече гости в начале 
второго периода открыли счёт - отли-
чился Кирилл Тютченко. Но уже к се-
редине этого игрового отрезка хозяева 
площадки вели 3:1. В середине третьей 
двадцатиминутки Егор Домничев одну 
шайбу отыграл.

Армейцы снова забили гол, но по-
следнее слово осталось за белгородца-
ми - на последней минуте Арслан Яма-
лов установил окончательный счёт в 
игре - 4:3 в пользу СКА.

Во втором матче хозяева открыли 

счёт уже на второй минуте. До перерыва 
Мартин Слепынин сравнял счёт, но на 
последней секунде кондопожцы снова 
вышла вперёд - 2:1.

В начале второго периода Денис При-
сталов в большинстве сравнял счёт, но 
СКА снова вышел вперёд. В третьей 
двадцатиминутке  команды довели счёт 
до 4:4. Потом матч перетёк в овертайм. 
В нём хозяева реализовали большин-
ство и победили.

Сейчас белгородцы лидируют на 
« Западе», но у них на две игры боль-
ше, чем у ближайших преследовате-
лей. Следующие матчи наши хоккеисты 
 проведут дома против «Ямала» из Сале-
харда.

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОЙ СТРАНИЦЫ  
«СКА - ГУОР КАРЕЛИЯ» «ВКОНТАКТЕ»

В упорной борьбе  ■ Хоккей

 ► Хоккеисты «Белгорода» привезли с выезда три очка. 

 ► Белгородские волейболисты выиграли первый домашний 
матч на новой арене.  

 ► Белгородцы одолели «Калугу». Итог гостевой встречи - 3:2 
в пользу «Салюта».  

 ► Белгородка стала победительницей чемпионата 
и первенства России по кроссу.
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С 18 ПО 24 ОКТЯБРЯ 
Что звёзды обещают

ОВЕН 
На протяжении всей недели расположение планет будет 
благоволить вам. На работе ожидаются хорошие ново-
сти, есть шанс возглавить проект. Возможно появление 
новых бизнес-партнёров. В среду полнолуние зарядит 
вас харизмой и убедительностью. Это поможет в саморе-
ализации и изменении жизни. В последующие дни благо-
даря энергичности вы лишь укрепите позиции. Выходные 
обещают быть великолепными.
ТЕЛЕЦ 
Настало отличное время для продвижения в карьере. В 
этом вам поспособствуют спокойствие и трудолюбие. В 
середине недели одиноких Тельцов ожидает приятный 
сюрприз. Не поддавайтесь хандре - тогда все рутинные 
дела решатся самым креативным образом. Конец недели 
звёзды рекомендуют провести с близкими людьми.
БЛИЗНЕЦЫ 
Сейчас вам не помешает взять себя в руки. В будущем 
такое решение вознаградится положительными переме-
нами. С понедельника Близнецам откроются профессио-
нальные перспективы. Отличная возможность повысить 
квалификацию. В отношениях стоит уважать и свои, и 
чужие границы. В конце недели уделите внимание тому, 
кто вам действительно дорог.
РАК 
Будьте начеку: первая половина недели может принести 
неприятности. Возможен аврал на работе или конфликты 
в семье. Но уж в четверг всё придёт в норму. Вы сможете 
воплотить всё задуманное. Уикэнд обрадует приглаше-
нием к родственникам. Не отказывайтесь - это будет от-
личная встреча.
ЛЕВ 
Уже с понедельника дела пойдут блестяще. Ожидается 
поступление значительных денежных сумм. Вторая поло-
вина недели окажется под влиянием убывающей Луны. 
Воздержитесь от высокого самомнения и равнодушия. 
Так вы сможете спасти ситуацию. В конце недели обра-
тите внимание на своё внутреннее состояние. Пришло 
время определиться с жизненными принципами.
ДЕВА 
Первая половина недели будет стабильной. Работа и до-
машние дела не доставят трудностей. Среда позволит 
воплотить в жизнь давние мечты. Кроме того, одинокие 
Девы в это время будут особенно привлекательны. На 
выходных звёзды советуют быть внимательнее: есть 
риск обрушения планов.
ВЕСЫ 
Первые дни принесут с собой мелкие неприятности на 
работе. Но не опускайте руки, ваше упорство в этом по-
может. Отношения с близкими сейчас неспокойны. Оди-
нокие Весы могут загрустить. Но уже через несколько 
дней вы полностью придёте в себя. Конец недели сулит 
массу позитивных моментов.
СКОРПИОН 
Самое время взять себя в руки и набраться сил: неделя 
может выдастся трудной. Попробуйте найти гармонию в 
своём характере - это ключ к успеху. Самоанализ помо-
жет избежать ссор с коллегами и недопонимания с близ-
кими. Сейчас не время строить планы. Выходные стоит 
посвятить самому себе.
СТРЕЛЕЦ 
Начало недели улыбается авантюристам. Смело бери-
тесь за новые дела и ищите романтические знакомства. 
Но не расслабляйтесь слишком сильно, чтобы сохранить 
гармонию в отношениях с окружающими людьми. В этом 
Стрельцам поможет разговор по душам. Уикэнд проведи-
те в отдыхе и руководствуясь собственными желаниями.
КОЗЕРОГ 
С понедельника грядут трудности в работе и семье. Воз-
можны задержка зарплаты и размолвки. Не унывайте: мы 
растём вместе со своим опытом. В четверг Козерогам 
улыбнётся удача. Это будет сюрприз или перспективное 
романтическое знакомство. Конец недели лучше посвя-
тить решению давно отложенных дел.
ВОДОЛЕЙ 
Этот период принесёт Водолеям немало радостей. Есть 
шанс получить стабильную работу, прибыль от любимого 
дела, приятное знакомство. Во второй половине недели 
убывающая Луна слегка омрачит ситуацию и подбросит 
неприятности в работе и семье. Но в выходные всё вновь 
наладится.
РЫБЫ 
Первые три дня пройдут на высшем уроне. Главное - не 
ввязываться в интриги. Прислушайтесь к окружающим: 
у них тоже есть своё мнение. Коммуникабельность и ак-
тивность сыграют добрую службу в четверг и пятницу. В 
конце недели возможны разногласия с близкими: не от-
страняйтесь от них и цените их желания.

Календарь погоды на неделю с 15 по 21 октября
15.10

ПТ
16.10
СБ

17.10
ВС

18.10
ПН

19.10
ВТ

20.10
СР

21.10
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 746
днем   748

ночью 746
днем   744

ночью 742
днем   743

ночью 743
днем   744

ночью 742
днем   743

ночью 745
днем   745

ночью 742
днем   739

Температура 
воздуха, °C

ночью     4
днем     12

ночью     1
днем     12

ночью     5
днем     12

ночью     2
днем     10

ночью     3
днем     10

ночью     3
днем     11

ночью     6
днем     15

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Направление 
ветра З Ю С С-З З Ю-З Ю-З

Скорость
ветра, м/с 3 2 2 3 4 6 6

Геомагнитное поле спокойное. cgms.ru

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области  

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал  «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама

Надпись «Не влезай, убьёт!» понимается на 
всех языках мира буквально. Но для русского 
человека означает одно: «Ты поосторожней 
там, когда влезешь!»

***
- А почему наш начальник иногда так пло-
ско шутит, у него ведь прекрасное чувство 
юмора? 
- Выявляет подхалимов!

***
Думаете, что пазлы - это детское развле-
чение? Для взрослых тоже есть такое. На-

зывается «Сложи всё вынутое из морозилки 
обратно в том же порядке»..

***
Из рассказов пейнтболиста: «И когда у меня 
закончились патроны, я взял кисточку и по-
шёл врукопашную!».

***
Парень по интернету знакомится с девуш-
кой, договаривается о встрече:
- Я буду в чёрной ветровке и синих джинсах, 
ростом я метр восемьдесят, а вешу девяно-
сто два! 

- Хорошо, а я буду в розовой куртке, с рулет-
кой и весами!

***
Первое сентября.
- Дети, давайте проверим: вы ничего не за-
были за лето? 
- Тётя, а вы кто?

***
Не понимаю, как люди успевают готовить 
себе на завтрак оладьи и блины, если все 
силы уходят на то, чтобы встать с крова-
ти и не сдохнуть.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Мелочи тревожат нас больше всего: легче 
увернуться от слона, чем от мухи. 

Генри Уиллер Шоу

Гуманность кончается там, где начинается 
боязнь за собственное благополучие. 

Вильгельм Швебель

Мы не столько нуждаемся в помощи друзей, 
сколько в уверенности, что мы её получим.

Демокрит
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 500, вырезка - 350, 
лопатка - 320, задняя часть на ко-
сти - 320, крестец - 360, ребра - 320, 

рулька - 150, сало - 110, говяди-
на: на кости - 450, вырезка - 600, 
печень - 390, сердце - 250, язык - 
600, кролик - 390, индейка - 400. 
Тушка/ руб.: курица - 135, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 90, сметана - 420, 
сливки - 480. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 45, 
свекла - 45, лук репчатый - 45, мор-
ковь - 50, капуста - 45, капуста пе-

кинская - 100, капуста цветная - 175, 
огурцы - 100, помидоры - 75, перец -
80, шампиньоны - 150, яблоки - 70, ба-
наны - 70, лимоны - 180, апельсины -
110, виноград - 110, киви - 150, ман-
дарины - 130. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 40, щавель - 25, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 110, 
яйца - 38, мед (3-литровая банка) - 
1500 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 100, им-
порт - 160, хризантемы: ветка - 160, од-
ноголовая - 250, букет лилий - 450.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Культура. Афиша

К И Н О

«Семейка Аддамс:  
горящий тур» (США, 
мультфильм) 12+
«Не время умирать» (США, 
триллер) 12+
«Веном 2» (США, фантастика, 
боевик) 16+

Расписание сеансов можно
уточнить по телефону: 264-242

Реклама

«Исчезнувший» 
(Великобритания, триллер) 16+
«Человек божий» (Греция, 
драма) 12+
«Не время умирать» (США, 
триллер) 12+
«Семейка Аддамс:  
горящий тур» (США, 
мультфильм) 12+
«Веном 2» (США, фантастика, 
боевик) 16+

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 540-854

Реклама

15 - 21 октября

Белгородский 
государственный 

театр кукол

16 октября,  11.00 и 13.00 
«Как Каштанчик 
маму искал». 
Лирическая сказ-
ка 0+

17 октября,  11.00 и 13.00 
«Машенька 
и медведь». 
Сказка 0+ Реклама

 ► В Белгородском 
художественном музее 
(БГХМ) открылась 
Межрегиональная 
выставка-конкурс 
в рамках V Открытого 
белгородского фестиваля 
изобразительных искусств 
памяти заслуженного 
художника России 
С.С. Косенкова. 

В этом году он носит особенно торже-
ственный характер, так как проходит в 
год 80-летия со дня рождения художника 
и 200-летия со дня рождения писателя 
Ф.М. Достоевского.

Выставка представлена на трёх пло-
щадках: в БГХМ, выставочном зале «Ро-
дина» и Центре культурного развития 
«Звёздный» в городе Строитель.

По словам заместителя директора 
БГХМ Елены Абрамовой, фестиваль не 
ограничивается одной выставкой. В его 
рамках проходит межрегиональная на-
учно-практическая конференция, собира-
ющая специалистов в области музееве-
дения, искусствоведения, культурологии, 
истории, краеведения Белгородской и 
других областей Черноземья. Это свое-
образная деловая площадка фестиваля, 
дающая возможность профессионалам 
обменяться опытом и обсудить пробле-
мы развития изобразительного искусства 
и музейного дела.

В 2021 году участие в выставке с кон-
курсной программой приняли 240 авто-
ров, представивших свыше 400 произ-
ведений в номинациях: «Лучшая работа 
в области изобразительного искусства 
Белгородчины» и «Лучшая работа гостей 
фестиваля».

На торжественной церемонии откры-

тия заместитель начальника управления 
культуры Белгородской области Светла-
на Горбатовская вручила победителям 
дипломы I, II и III степени. Лауреатом 
конкурса среди белгородских художников 
стала автор декорационной композиции 
«Посвящение А. Тышлеру», член Союза 
художников России Мария Браковенко. В 
числе дипломантов 2-й и 3-й степени Ека-
терина Севергина, Наталья Плешкова, 
Иван Чернышёв. Среди гостей фестива-
ля дипломом отмечен член Союза худож-
ников России, курянин Юрий Глюдза - ав-
тор работы «На солнечной стороне». 

Корреспондент «Нашего Белгорода» 
побеседовала с членами жюри и победи-
телями конкурса. 

- Выставка очень интересная. Много 
необычных работ. Академизма тут ми-

нимум. Мне очень понравились работы 
Юрия Глюдзы, Натальи Плешковой. Она 
восхитительный художник. У неё глубокие 
философские произведения. Я получила 
награду за работу, посвящённую нашим 
российским художникам - Александру 
Тышлеру и Марку Шагалу. Так как я теа-
тральный художник, у меня подготовлены 
кукольные композиции на тему их творче-
ства. Для меня это своеобразная шутка и 
моё впечатление от их творчества, - так 
рассказала о своей работе Мария Брако-
венко.

Председатель жюри конкурса, заслу-
женный художник РФ Анатолий Костяни-
ков отметил: 

- Количество живописи, поданной 
на конкурс, очень большое. Оценивать 
коллег всегда сложно, но в то же время 

выделить лучшие не составляло слож-
ности, потому что Юрий Глюдза, кото-
рый из года в год участвует в конкурсе, 
стал уже заметной фигурой. Отмечу, 
что фестиваль Косенкова предполагает 
свободу творчества. Здесь нет ограни-
чений и рамок. И в этом смысле выстав-
ка новаторская, потому что сам Станис-
лав Косенков был новатором. И поэтому 
мы приоритетно отбирали работы, кото-
рые давали возможность рассмотреть 
новые пластику, технологические реше-
ния, художественные идеи, цветовые 
подходы. 

Призёр конкурса Наталья Плешкова 
прокомментировала своё участие: 

- Работа «Неопределённость» наве-
яна наблюдениями за людьми старшего 
поколения - натурами, которые стали 
для меня творческой провокацией.  В 
лице человека запечатлены социаль-
ные, бытовые, психологические момен-
ты. Символически цветом передаётся 
переход из одной эпохи в другую. Люди 
застали социалистический строй, резко 
испытали волну демократии. Всё меня-
ется, жизнь ставит новые задачи. Крас-
ный фон символизирует этот переход. 
Прощание, расставание, иллюзии  - всё 
в этой работе. Не случайно одна нога 
портретируемого стоит на красном 
поле - социалистический строй, другая - 
на зелёном - современное время. Это 
противоположности непростого пере-
хода человека между современностью 
и прошлым.

По окончании официальной части от-
крытия выставки учёный секретарь БГХМ 
Алла Селютина провела для гостей экс-
курсию по экспозиции.

Увидеть работы участников фестива-
ля можно до 7 ноября. А в выставочном 
зале «Родина» до 24 октября.

Елена ХОВХУН
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

 ► Одиннадцатого октября 
родился Евгений Николаевич 
Савотченко, заслуженный 
работник культуры, 
художник, выдающийся 
руководитель, почётный 
гражданин Белгорода.

В первый раз мы не отмечаем с ним его 
день рождения, а вспоминаем мастера в 
этот день добрыми словами.

Евгений Николаевич - личность поистине 
легендарная. Живописью увлекался с юных 
лет, но выбрал профессию инженера-стро-
ителя. После окончания вуза в Харькове 
попал по распределению в Белгород. По-
сещал студию изобразительного искусства 

при областном Доме народного творчества. 
С 1973 по 1986 год работал председателем 
горсовета. Именно тогда он инициировал 
открытие в Белгороде художественного му-
зея, музея-диорамы и в разное время был 
первым директором этих учреждений куль-
туры. 

Художник Ольга Попова была его сосед-
кой по этажу в мастерских на Железнякова. 
В день рождения Евгения Николаевича, 11 
октября, у Ольги Александровны в соци-
альной сети появилась такая запись: «Ско-
ро год, как его нет с нами, но на выставке 
в рамках фестиваля имени Косенкова (она 
открылась 8 октября 2021 года в художе-
ственном музее - прим. редакции) он сегод-
ня участвует, так как готовил к ней работу... 
Сегодня ему исполнилось бы 89 лет». 

Член Союза журналистов Наталья По-
чернина так вспоминает Евгения Николае-
вича в своих «Штрихах к портретам» в книге 
«Художники земли белгородской»: «В своих 
работах художник нередко воскрешает со-
бытия и персоны минувших веков, так или 
иначе связанные с историей нашего края. 
Художническая фантазия делает возмож-
ной неслучившуюся встречу Бетховена с его 
русским другом - князем, меценатом Нико-
лаем Голицыным, рисует эпизоды приезда в 
Белгород Петра I, Екатерины II, Николая II». 

В следующем году коллеги и близкие Са-
вотченко будут отмечать юбилей живописца. 
Почитатели таланта мастера вновь увидят 
его работы из фондов белгородских музеев 
и личных коллекций наследников художника. 

Юлия ЛАЗАРЕВА
ФОТО АЛЕКСАНДРА ЖИХОВА

Память живёт в сердцах  ■ Человек и его дело

Фестивалю десять лет  ■ Наследие
6+


